
 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/01/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 47, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEI CONSIGLIERI ROCCA, 

MARCORA E TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: FORNITURA LAVASTOVIGLIE PRESSO ASILI NIDO 

E SCUOLE DELL'INFANZIA COMUNALI. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 38 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI N. 10 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO    GIOVANATI DEBORAH   PADALINO MARIANGELA 

BERNARDO LUCA    MARDEGAN MICHELE    PALMERI MANFREDI 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    SARDONE SILVIA 

COMAZZI   GIANLUCA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, ROMANO, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/01/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 32, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA 
AVENTE AD OGGETTO: INSTALLAZIONE PENSILINA ATM IN VIA PELLEGRINO ROSSI, LATO CIVICI 
PARI, IN PROSSIMITÀ DELLA M3 AFFORI CENTRO, ALLA FERMATA DEL BUS N. 70 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, ROMANO, PISCINA, 

 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/01/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 46, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEI CONSIGLIERI PONTONE, 

GIUNGI, ARIENTA, ALTRI AVENTE AD OGGETTO: AUMENTO POSTI NIDO TRAMITE ACQUISTO POSTI 

NIDI CONVENZIONATI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA E N. 40 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI N. 8 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

PALMERI MANFREDI 

SARDONE SILVIA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, ROMANO, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/01/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 48, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI 

AVENTE AD OGGETTO: FORMAZIONE INTERNA PER LA POLIZIA LOCALE PER MIGLIORARE E 

LA GESTIONE DI SITUAZIONI CHE COINVOLGANO MINORANZE 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 37 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI N. 11 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO    OSCULATI ROBERTA    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    RABAIOTTI GABRIELE 

GIOVANATI DEBORAH   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

MARCORA ENRICO         VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, ROMANO, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27 ; CONTRARI 10; ASTENUTI 1. 



TESTO MODIFICATO 

         48 

 

ORDINE DEL GIORNO FORMAZIONE INTERNA PER LA POLIZIA LOCALE 

PER MIGLIORARE E LA GESTIONE Dl SITUAZIONI CHE COINVOLGANO 

MINORANZE 

PREMESSO CHE 

Lo scorso 24 maggio Bruna, donna transgender di origine sudamericana, ha subìto una violenta 
aggressione fisica, con manganelli e spray al peperoncino, da parte di agenti della Polizia 
Locale di Milano; 

L'aggressione, Immortalata in modo chiaro da più cellulari, ha squalificato l'immagine del 
Corpo della Polizia Locale della nostra città, che ogni giorno lavora per la sicurezza e la 
coesione sociale di cittadine e cittadini. 

TENUTO CONTO CHE 

Rispetto al piano di 900 nuove assunzioni, siamo già a 500 nuove unità, tra agenti e ufficiali; 

FATTO PRESENTE CHE 

Per quanto possiamo rimanere in attesa che la Giustizia faccia il suo corso, è sotto gli occhi 
di tutte e tutti che sia necessario prevenire in ogni modo una situazione di questo genere in 
futuro. 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A mettere in campo corsi di formazione […] per agenti e ufficiali della Polizia Locale, 
per migliorare il rapporto e la gestione di situazioni che riguardano persone 
appartenenti a minoranze (in particolare comunità LGBTQ+ e persone non bianche 
razzializzate). 

firmatario 
Michele Albiani 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/01/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 25, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026" A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA 

AVENTE AD OGGETTO: ACCESSO AI CICLOMOTORI E AI MOTOVEICOLI IN TUTTE LE ZTL E LE CORSIE 

PREFERENZIALI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, ROMANO, PISCINA, 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 22, CONTRARI 5; ASTENUTI 7. 



TESTO MODIFICATO    25 

 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 1871/2023 Documento Unico di 
Programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2024 — 2026 

Ogge-o: accesso ai ciclomotori e ai motoveicoli in tu-e le ztl e le corsi 

preferenziali 

PREMESSO 

 che a Milano esistono aree definite Ztl in cui l'accesso e la circolazione dei veicoli sono 
consen77 in orari prestabili7 solo per specifiche categorie di uten7 e per par7colari 7pi 
di mezzi di trasporto; 

 che altresì esistono strade (corsie preferenziali) riservate alla circolazione dei veicoli 
adibi7 a servizi pubblici di trasporto e ai taxi, con diri-o al transito estensibile ad altre 
categorie di veicoli per preminen7 ragioni di pubblico interesse, di sicurezza o per 
accerta7 mo7vi di necessità; 

CONSIDERATO 

 che ai ciclomotori e ai motoveicoli è precluso l'accesso ad alcune Ztl e corsie 
preferenziali (ad. es. piazza Luigi di Savoia, piazza IV Novembre, via Lance@); 

RITENUTO 

 che il transito dei sudde@ veicoli sia molto più sicuro nelle corsie preferenziali che nelle 
strade normali; 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 
IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a garan7re il libero accesso e transito ai ciclomotori e ai motoveicoli nelle corsie preferenziali 
della Ci�à ritenute adeguate in seguito a valutazione tecnica delle Direzioni competen�. 

I Consiglieri comunali f.to: Samuele Piscina 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N.1871/2023 - DUP E 

BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE DE CHIRICO AVENTE AD 

OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE AREA IN VIA PRIMATICCIO 154 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

PASTORELLA GIULIA 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



2 

TESTO MODIFICATO 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N/1871-2023 

OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE AREA IN VIA PRIMATICCIO 154 

PREMESSO CHE 

L’area, di proprietà del Comune di Milano, identificata catastalmente al foglio 425 mappale 318 è di 1.590 

mq. 

PRESO ATTO CHE 

con convenzione urbanistica N. 240892 – 39796 del 9/7/1986 stipulata tra la Società Edilizia Montecuccoli 

Spa e il Comune di Milano quest’ultimo avrebbe dovuto prendere in carico l’area in quell’anno, ma l’Ente 

lo ha fatto solo recentemente. 

EVIDENZIATO CHE 

l’area, inserita in un contesto residenziale di pregio, risulta essere degradata e abbandonata, come più volte 

lamentato dalla cittadinanza anche al Municipio 6. Da tempo i cittadini del quartiere rivendicano la 

necessità di spazi verdi fruibili. 

CONSIDERATO CHE 

L’11 novembre 2019 alcuni residenti incontrarono l’assessore Pierfrancesco Maran, alla presenza del 

sottoscritto e dei tecnici comunali delle aree Mobilità, Parcheggi e Urbanistica, e manifestarono il desiderio 

di poter contribuire - anche economicamente - alla realizzazione di un parco pubblico attrezzato 

raccogliendo il favore verbale da parte dei presenti. Si allega a titolo d’esempio una proposta progettuale. 

APPURATO CHE 

nel Documento Unico di Programmazione sono contenute voci di spesa per interventi diffusi di riduzione 

delle superfici impermeabili e depavimentazione nel territorio, identificate con codici 

L01199250158202200117, L01199250158202400147 e L01199250158202400148, 

 ,   

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO INVITA IL SINDACO E LA SUA GIUNTA 

- ad attivare una procedura di verifica sulla qualità delle matrici ambientali dell’area finalizzata allo 

sviluppo di un progetto di riqualificazione; 



- previo le opportune e necessarie verifiche ambientali sullo stato dei suoli, a predisporre un 

progetto preliminare per la trasformazione dell’area in un parco pubblico fruibile dalla 

cittadinanza, valutando la possibilità di poter dislocare giochi per i diversamente abili. 

Milano, 12 dicembre 2023 

        

  

 

 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 27, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 -DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

PISCINA, AVENTE AD OGGETTO: TELECAMERE VIA ZANARDINI ANGOLO VIA TREVISO 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA    PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

DE MARCHI DIANA    PASTORELLA GIULIA    UGUCCIONI BEATRICE 

FUMAGALLI MARCO    PEDRONI VALERIO    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH  

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 



        27 
TESTO MODIFICATO 

 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 1871/2023 Documento Unico di Programmazione (DUP) e 
Bilancio di Previsione 2024 — 2026 

OGGETTO: telecamere Via Zanardini angolo Via Treviso 

PREMESSO 

     che nell'area Parco Martiri della Libertà Iracheni Vittime del Terrorismo permane 

uno stato di degrado e di poca sicurezza; 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

  a valutare l’installazione di  telecamere nell’area di  Via Zanardini angolo Via Treviso, 
nelle adiacenze dell’ingresso al Parco. 

I Consiglieri comunali f.to: Samuele Piscina 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 29, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

PISCINA, AVENTE AD OGGETTO: AZIONI CONTRO IL MANCATO RISPETTO DEL CODICE DELLA 

STRADA DA PARTE DI CICLISTI, DI CONDUTTORI DI MONOPATTINI ELETTRICI E DI RIDER. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARDEGAN MICHELE    PASTORELLA GIULIA 

ARIENTA ALICE    MARRAPODI PIETRO    PEDRONI VALERIO 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    PONTONE MARZIA 

COMAZZI   GIANLUCA   NAHUM DANIELE    ROCCA FRANCESCO 

DE MARCHI DIANA    ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

FUMAGALLI MARCO    PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 



TESTO MODIFICATO   29 

 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 1871/2023 Documento Unico di Programmazione (DUP) e 

Bilancio di Previsione 2024 — 2026 

Oggetto: azioni contro il mancato rispetto del codice della strada da parte dei ciclisti, di conduttori 

di monopattini elettrici e di rider 

PREMESSO 

   che le bicilette e i monopattini elettrici sono a tutti gli effetti classificati come veicoli dal 

Codice della Strada, anche se non vi è l'obbligo dell'assicurazione e di un apposito titolo di 

guida: ciò comporta che in caso di incidente stradale possano sorgere responsabilità di tipo 

amministrativo, civile e anche penale a carico del ciclista o del conduttore di monopattino 

elettrico; 

   che negli ultimi tempo assistiamo a una recrudescenza di comportamenti irresponsabili e 

pericolosi degli utenti dei veicoli in oggetto (ad esempio circolare sui marciapiedi, viaggiare 

in senso contrario a quello di marcia stabilito, usare cuffiette o il cellulare durante la marcia, 

passare col semaforo rosso, intersecare la carreggiata sugli attraversamenti pedonali, 

circolare nelle ore di scarsa luminosità con veicoli privi di qualsiasi impianto di illuminazione, 

di giubbino riflettente e di catadiottri), che mettono a repentaglio l'incolumità fisica dei 

pedoni, soprattutto quelli più deboli come gli anziani, i bambini e i diversamente abili; 

CONSIDERATO 

   che sempre un maggior numero di cittadini presenta denunce e petizioni alle istituzioni 

affinché si attivino e si mettano in atto superiori controlli, interventi mirati e campagne di 

educazione stradale per contrastare e contenere il più possibile i comportamenti anarchici 

che vengono palesati da non pochi ciclisti, da conduttori di monopattini elettrici e da rider; 

RITENUTO 

 che non debbano esistere categorie di conduttori di serie A e di serie B, ma indistintamente 

tutti debbano sottostare alle vigenti norme del Codice della Strada, senza disparità di 

trattamento e di considerazione; 

 che l'impegno introdotto dalla Civica Amministrazione nel perseguire le violazioni 

commesse dagli automobilisti debba essere altrettanto nei confronti dei conducenti dei 

predetti veicoli a due ruote; 



 che per contrastare i comportamenti illeciti perpetrati da ciclisti, da conduttori di 

monopattini elettrici e da rider sia necessario: 1) garantire una costante e mirata presenza 

sulle nostre strade di Vigili Urbani, sia di giorno che di notte; 2) condurre una campagna di 

sensibilizzazione al rispetto delle regole/norme previste dal vigente Codice della Strada 

riguardo ai veicoli di che trattasi, sia sui social, sia nelle scuole, sia nei luoghi d'interesse 

comunali, nonché nei mezzanini della MM e negli spazi di affissione comunali; 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

   per attivare una campagna […] nella Milano delle biciclette e dei monopattini elettrici per 
promuovere le regole della sicurezza e del buon senso e che mettono a repentaglio 

l'incolumità fisica dei pedoni, in particolar modo degli anziani, dei bambini e dei 

diversamente abili, mediante: 

1) una presenza continua e finalizzata della Polizia Locale su tutte le strade cittadine, sia 

di giorno che di notte, parimenti a quella dedicata per contrastare le violazioni del 

Codice della Strada da parte degli automobilisti; 

2) una campagna di educazione e di sensibilizzazione sull'uso corretto dei veicoli a due 

ruote in argomento, nel rispetto dell'attuale Codice della Strada, sia in rete che nelle 

scuole, nei luoghi di interesse comunali, nei mezzanini della MM e negli spazi di 

affissione comunali. 

I Consiglieri comunali f.to: Samuele Piscina 

  

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 41, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 -DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI 

MARCORA, GIUNGI, PONTONE ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: CASE VACANZA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 12 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO    ORSO MAURO     PEDRONI VALERIO 

COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 

DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    VASILE ANGELICA 

 

 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 43, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 -DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI, 

BOTTELLI, D’AMICO AVENTE AD OGGETTO: ADOTTARE MISURE DI SOSTEGNO PER IL 

PAGAMENTO DELLE SPESE CONDOMINIALI NEI CONDOMINI MISTI 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARDEGAN MICHELE    PONTONE MARZIA 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    TOSONI NATASCIA 

FUMAGALLI MARCO    PASTORELLA GIULIA    TRUPPO RICCARDO 

GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 



 

 

TESTO MODIFICATO 

O.d.G. COLLEGATO AL BILANCIO 2024 

ADOTTARE MISURE Dl SOSTEGNO PER IL PAGAMENTO DELLE SPESE CONDOMINIALI NEI 

CONDOMINI MISTI 

 

Premesso che 

 

- ln data 9 novembre 2022 si è tenuta la Commissione "Casa e Piano Quartieri", avente ad 

oggetto: "Approfondimento e analisi sulla situazione dei condomini misti di competenza del 

Comune di Milano", 

- Dalla suddetta commissione è emerso che il Comune di Milano è proprietario e gestisce, 

tramite MM, un totale di 28.748 alloggi ERP, di cui 24.152 (pari al 84,01%) in edifici e in stabili 

"cielo-terra" ovvero composti da sole abitazioni di proprietà comunale, e 4.596 (pari al 15,99%) 

in 177 condomini cd. misti e quindi con abitazioni anche di proprietà privata e non solo 

comunale; 

- Per quello che riguarda la gestione delle spese condominiali, nei condomini misti, essa si 

configura in 2 modalità: diretta, con l'amministratore condominiale che fattura le spese 

condominiali direttamente agli inquilini e indiretta con l'amministratore che fattura al Comune 

tutte le spese condominiali e il Comune (mediante il gestore MM) rifattura agli inquilini le relative 

quote. ln entrambi i casi, in situazione di morosità, il Comune interviene per ripianare la quota 

relativa alle spese; 

dato che 

 

- Sempre dalla Commissione del 9 novembre è emerso, dai dati prodotti dall'Amministrazione 

comunale, come le spese condominiali annue per le abitazioni ERP in condomini misti sono, 

in media, più alte di quelle degli alloggi in condomini "cielo — terra": Euro 1.472,84 rispetto a 

Euro 1.162,81,  

visto che 

 

- Risulta totalmente ingiusto e ingiustificato che abitanti delle case popolari di proprietà del 

Comune di Milano - nelle medesime condizioni economiche abbiano oneri economici diversi a 

seconda se assegnatari di un appartamento in edificio ERP "cielo — terra" o misto; 

- Quanto sopra ancora più grave, ove si pensi all'attuale situazione economica che sta 

determinando un aumento generalizzato della povertà;  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE 

 

al Sindaco e alla Giunta: 



di valutare un contributo straordinario agli inquilini che abitano in abitazioni erp in condomini 

misti, demandando ai dirigenti competenti la definizione delle modalità operative di erogazione 

del suddetto contributo. 

I Consigliere e le consigliere comunali: 

Alessandro Giungi, Federico Bottelli, Simonetta D'Amico 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 45, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N.1871/2023 -DUP E BILANCIO 
DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI PEDRONI, FUMAGALLI, BOTTELLI ED ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: INCREMENTO RISORSE PER LA RESIDENZIALITÀ SOCIALE TEMPORANEA (RST) 
=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA   -VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 26 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 20; CONTRARI //; ASTENUTI 1; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 







 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 51, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N.1871/2023 -DUP E 

BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI AVENTE AD OGGETTO: 

AZIONI DI PROMOZIONE PER UN CORRETTO UTILIZZO DEGLI SPAZI DI SVAGO (MOVIDA 

CONSAPEVOLE) 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 21 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

ORSO MAURO 

PADALINO MARIANGELA 

PASTORELLA GIULIA 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 52, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N.1871/2023 -DUP E 
BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI, AVENTE AD OGGETTO: 
INTEGRAZIONE FONDI PER PROGETTI RELATIVI A INTERVENTI DI SENSIBILIZZAZIONE E ATTIVITÀ DI 
SUPPORTO E ORIENTAMENTO ALLA PERSONA SUL TEMA DI HIV/AIDS E IST 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 22 CONSIGLIERI: 
 
BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 25; CONTRARI //; ASTENUTI 1 



TESTO MODIFICATO 

                                                                                 52 
 

  

ORDINE DEL GIORNO INTEGRAZIONE FONDI PER PROGETTI RELATIVI A 
INTERVENTI Dl SENSIBILIZZAZIONE E ATTIVITÀ Dl SUPPORTO E 

ORIENTAMENTO ALLA PERSONA SUL TEMA Dl HIV/AIDS e IST 

PREMESSO CHE 

Il Comune di Milano ha sottoscritto nel 2017 ha sottoscritto la Dichiarazione di Parigi 111 tema di 
HIV/AIDS e IST, entrando a far parte di Fast Track Cities. 

TENUTO CONTO CHE 

La Città di Milano ha visto una decrescita sempre più importante di nuove infezioni da HIV, grazie 

ai progressi della scienza, l'impegno del personale medico, ma soprattutto per il grande numero di 

realtà associative sul nostro territorio che integrano i servizi di screening e sensibilizzazione dove 

ATS e Regione non arrivano. 

FATTO PRESENTE CHE 

Queste associazioni fanno un lavoro preziosissimo e indispensabile per la tutela della salute 
sessuale della nostra città e non solo, tramite iniziative in piazza, convegni e nei luoghi di 
incontro dei soggetti a rischio. 

SOTTOLINEATO CHE 

Queste realtà non dispongono di fondi nazionali o regionali ad hoc per garantire i loro servizi alla 
cittadinanza; 

Già nell'anno corrente la nostra amministrazione ha stanziato dei fondi per supportare il lavoro 
straordinario di queste associazioni. 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 
INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A dedicare nell’assestamento di bilancio PV, le risorse per sostenere Progetti relativi a interventi di 
sensibilizzazione e attività di supporto e orientamento alla persona sul tema di AIDS, HIV e 
Infezioni Sessualmente Trasmissibili (IST) 

firmatario 
Michele Albiani 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/01/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 53, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N.1871/2023 -DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI ARIENTA 
ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: POSSIBILITÀ DI RIMODULAZIONE TASSA DI SOGGIORNO. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   SARDONE SILVIA 

BARBERIS FILIPPO    MONGUZZI CARLO    TRUPPO RICCARDO 

BESTETTI MARCO    ORSO MAURO     UGUCCIONI BEATRICE 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 

DE MARCHI DIANA    PASTORELLA GIULIA    VERRI ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO    PEDRONI VALERIO 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, GIUNGI, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
 

FAVOREVOLI 22; CONTRARI 1; ASTENUTI 8. 



  53 
 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO A BILANCIO RELATIVO POSSIBILITà Dl RIMODULAZIONE TASSA Dl 
SOGGIORNO 

Premesso che 

La città di Milano si sta configurando ormai da alcuni anni come destinazione turistica a livello 
internazionale e in questi anni dopo la pandemia i flussi sono tornati ai livelli precedenti se non 
maggiorati. Da gennaio ad ottobre 2023 sono stati registrati oltre 7,1 milioni di arrivi a Milano 
città. Se consideriamo che il 2019 si era chiuso con circa 7,5 milioni di presenze, possiamo già 
definire il 2023 un anno da record (+33% rispetto al 2019). 

Visto che 

La tassa di soggiorno è normata dal DLGS N. 23 del 14/03/2011 art. 4 comma 1 

"l comuni capoluoghi di provincia nonché i comuni inclusi negli elenchi regionali delle località 
turisitiche o città d'arte possono istituire con deliberazione de/ consiglio, un’imposta di soggiorno a 
carico di coloro che alloggiano delle strutture ricettive situate sul proprio territorio, da applicare 
secondo criteri di gradualità in proporzione al prezzo, sino a 5 euro per notte di soggiorno". 

E si applica («secondo criteri di gradualità in proporzione al prezzo sino a 5 euro per notte di 
soggiorno». I prezzi variano da 1 a 5 euro a notte in base alla tipologia d'alloggio e alle stelle 
dell'albergo. 
ln fase di approvazione della Legge di Bilancio dello stato (Legge 29 Dicembre 2022 N. 197) è stato 
proposto e poi approvato l'emendamento Gnassi (em. N. 18 all'art 140 bis disposizioni in materia di 
imposta di soggiorno che ha previsto la modifica del limite massimo applicabile al tributo fissandolo 
a 10 euro ma solo "per i comuni capoluogo che in base all'ultima rilevazione resa disponibile da parte 
delle amministrazioni pubbliche competenti per la raccolta e l'elaborazione dei dati statistici, abbiamo 
avuto presenze turistiche in numero venti volte superiore a quello dei residenti". 
A livello nazionale non esiste una uniformità nella tassa di soggiorno in quanto l'articolo 787 della 
legge bilancio dà facoltà ai Comuni di procedere in base ai dati Istat sulle presenze turistiche qualora 
superino di venti volte il numero dei residenti, quindi città come Venezia e Firenze. Non esiste quindi 
omogeneità e la situazione che si è venuta a creare è ingiusta e anomala per questa ragioni. 
Vista anche 

La delibera comunale n. 702 del 2023 ha rivisto le tariffe delle strutture alberghiere e di ricezione 
turistica 

Si chiede 

Al sindaco e alla giunta 

 Di fare pressione sul governo affinché si dia la possibilità di rimodulare la tassa di soggiorno 
permettendo anche a Milano di poter aumentare la tassa oltre i 5 euro livellando la città allo 
stesso livello delle alte città turistiche. 

 

 

 



 di accompagnare la crescita del turismo in maniera sostenibile nelle aree centrali e rendere 
più sostenibili gli impatti dei flussi turistici migliorando l'accoglienza di termini di pulizia, 
sicurezza e accessibilità. 

 […] 
 

 

 
 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 1/02/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/486 A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI AVENTE AD OGGETTO: 

COMPLETAMENTO ALBERATURE E PISTA CICLABILE IN VIA DEI MISSAGLIA E VIA 

SAPONARO 
 

=================================================================================== 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, CUCCHIARA, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 24; CONTRARI 2; ASTENUTI 1. 



IM/ 486     della Circolare          MOZIONE 

TESTO MODIFICATO 

 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI AVENTE AD OGGETTO: 

COMPLETAMENTO ALBERATURE E PISTA CICLABILE IN VIA DEI MISSAGLIA E VIA 

SAPONARO  
 

PREMESSO CHE 

 

 Lo scorso febbraio, dietro decisione del Municipio 5, sono stati piantumati nuove 

alberature e siepi lungo via dei Missaglia e in via Saponaro; 

 Queste nuove piantumazioni sono avvenute in alcuni segmenti di queste vie, lasciando 

spogli lunghi tratti delle stesse, con il risultato di sembrare lavori “incompleti”; 

 La pista ciclabile lungo via dei Missaglia si interrompe verso sud all’incrocio con via 

Feraboli, per poi trasformarsi in un marciapiede malconcio e senza attraversamenti in 

sicurezza; 

 

TENUTO CONTO CHE 

 

 Cespugli ed alberi contribuiscono a migliorare le zone abitate trafficate, non solo 

“mascherando” il passaggio dei mezzi e abbellendo le vie, ma anche riducendo rumore ed 
escursione termica, oltre che polveri sottili e CO2; 

 Le nuove piantumazioni nella nostra città, che nello scorso biennio sono state quasi 

20mila, sono un “cantiere verde” in continua evoluzione, che si adatta rispetto alle 
esigenze dei cittadini e dell’ambiente. 
 

CONSIDERATO CHE 

 

 L’area verde che circonda i binari del tram tra via dei Missaglia e via Saponaro (a sud) 

risulta essere spoglia, soggetta ad attraversamenti pericolosi da parte dei cittadini per 
raggiungere le fermate ATM (in particolare quelle in direzione centro), come si può 
osservare dai “sentieri” creatisi con il calpestio; 

 La stessa area verde risulta anche inutilizzabile, come un enorme spartitraffico tra le due 
vie, senza panchine, piste ciclabili o altro. Lo stesso vale per il tratto a nord, dall’incrocio 
con via Feraboli; 

 Entrambe le aree verdi sono coinvolte dai mercati (martedì e venerdì) e dai relativi rifiuti, 
per abbandono diretto o trasportati dal vento, non essendoci siepi che possano bloccarli. 

 

SOTTOLINEATO CHE 

 

 Il quartiere, che vive numerosi disagi legati all’incuria, al degrado e al senso di 

abbandono, come periferia “dormitorio”, si sentirebbe non solo più attenzionato, ma 

anche più spronato a rispettare gli spazi pubblici e comuni. 

 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

 A valutare l'allargamento dell’'area interessata dalle nuove piantumazioni (alberature e 

siepi) lungo via dei Missaglia e via Saponaro; 



 Valutare la realizzazione di aree verdi attrezzate con panchine e vedovelle intorno ai 

binari, con pista ciclabile e attraversamenti pedonali in sicurezza; 

 

 

 

 

 

Il Consigliere comunale f.to: Michele Albiani. 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 01/02/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 9, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N.1871/2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE 
PANTALEO AVENTE AD OGGETTO: PER UNA MIGLIORE PRESENZA DEL SERVIZIO U.O.N.P.I.A. 
NELLA CITTÀ DI MILANO 
 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO    MARCORA ENRICO    RACCA ANNAROSA 

BERNARDO LUCA     MARDEGAN MICHELE    ROCCA FRANCESCO 

BESTETTI MARCO     MARRAPODI PIETRO    SARDONE SILVIA 

COMAZZI GIANLUCA     MONGUZZI CARLO    TRUPPO RICCARDO 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PACENTE CARMINE    UGUCCIONI BEATRICE 

FEDRIGHINI ENRICO    PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 

FUMAGALLI MARCO    PASTORELLA GIULIA   VERRI ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH   PISCINA SAMUELE 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, CUCCHIARA, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 01/02/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 11, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N.1871/2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

PANTALEO AVENTE AD OGGETTO: SULLA PREVENZIONE E CONTRASTO DELLE DIPENDENZE. 

 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO    MARDEGAN MICHELE    RACCA ANNAROSA 

BERNARDO LUCA    MARRAPODI PIETRO    ROCCA FRANCESCO 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PADALINO MARIANGELA   TRUPPO RICCARDO 

FEDRIGHINI ENRICO    PALMERI MANFREDI    UGUCCIONI BEATRICE 

FUMAGALLI MARCO    PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   PISCINA SAMUELE    VERRI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO    RABAIOTTI GABRIELE 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, CUCCHIARA, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 









 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 01/02/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N.26, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N.1871/2023 - DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE 
PISCINA AVENTE AD OGGETTO: PARCO MARTIRI DELLA LIBERTÀ IRACHENI VITTIME DEL 
TERRORISMO - POSA DI ALBERATURE IN AREE DI DISTESA VERDE — LATO ZANARDINI. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 23 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

ORSO MAURO 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 25 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    FUMAGALLI MARCO    PALMERI MANFREDI 

BARBERIS FILIPPO    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BERNARDO LUCA    MARDEGAN MICHELE    PEDRONI VALERIO 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 

CUCCHIARA FRANCESCA  NAHUM DANIELE    TRUPPO RICCARDO 

DE CHIRICO ALESSANDRO  OSCULATI ROBERTA    UGUCCIONI BEATRICE 

FEDRIGHINI ENRICO   PACENTE CARMINE    VALCEPINA CHIARA 

          VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, CUCCHIARA, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 1/02/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 37, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N.1871/2023 - DUP E 

BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA AVENTE AD OGGETTO: 

POSA TELECAMERE E CANCELLATA PRESSO LA SCUOLA DELL'INFANZIA DI LARGO BIGATTI, 2 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 23 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, CUCCHIARA, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



,. . � ·. , Ji-12--JJ23 
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                          TESTO MODIFICATO

ODG COLLEGATO ALLA DELIBER)(�i871/2023 Documento Unico 
di Programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2024 - 2026 
                                              

OGGETTO: POSA TELECAMERE E CANCELLATA PRESSO LA SCUOLA DELL'INFANZIA 

DI LARGO BIGATTI 2. 

PREMESSO 

- che in largo Bigatti 2 vi è una scuola dell'infanzia che accoglie bambini e bambine tra i 3 e
i 6 anni;

- che durante il passato mese di agosto la scuola è stata oggetto di atti vandalici con
rotture di vetri e dispersione dei giocattoli nel giardino esterno;

- che nel pomeriggio dell'8 settembre scorso uno sconosciuto ha scavalcato la recinzione
dell'asilo effettuando le sue abluzioni durante la presenza dei piccoli;

CONSIDERATO 

- che i suddetti episodi sono di estrema gravità in quanto, oltre a minare l'integrità dei beni
comunali, mettono a repentaglio la sicurezza del personale educante e dei piccoli,
nonché violando il loro senso del riserbo;

- che la tutela degli immobili comunali e la sicurezza degli insegnanti e dei bambini che
frequentano l'asilo in argomento devono essere garantiti in ogni momento e devono
rappresentare un obiettivo imprescindibile per la Civica Amministrazione;

- altresì che il largo Bigatti sorge la storica cascina Cattabrega, sempre di proprietà
comunale, costantemente deturpata da scritte sui muri;

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO 

CHIEDE AL SINDACO E ALL'ASSESSORE ALLA PARTITA

di valutare tra le priorità d'intervento l'installazione delle telecamere e/o idonee 
soluzioni antintrusione in largo Bigatti 2 a tutela dei beni comunali e della sicurezza degli
educatori e dei bambini frequentanti la scuola dell'infanzia in oggetto. 

Il Consigliere comunale f.to: Samuele Piscina, 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 1/02/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 54, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N.1871/2023 - DUP E 
BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI TRUPPO E ARIENTA AVENTE AD 
OGGETTO: TRASPARENZA E ACCESSIBILITÀ PER SEDUTE STREAMING CONSIGLIO COMUNALE 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VASILE ANGELICA 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, CUCCHIARA, MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/02/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/503 A FIRMA DEI CONSIGLIERI PANTALEO, GIUNGI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PER 
LA RIDUZIONE DELL’I.V.A. SUL TELERISCALDAMENTO 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA BESTETTI MARCO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
FUMAGALLI MARCO 
GIOVANATI DEBORAH 
GIUNGI ALESSANDRO 
MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
ORSO MAURO 
PADALINO MARIANGELA 
PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI E IL VICE SEGRETARIO 
GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
UGUCCIONI, MAZZEI, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/503  della Circolare        MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI PANTALEO, GIUNGI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: PER LA RIDUZIONE DELL’I.V.A. SUL TELERISCALDAMENTO  

 

PREMESSO CHE 

Il 9 dicembre 2021 il Consiglio Comunale di Milano e il 6 dicembre 2022 il Consiglio Regionale 
della Lombardia hanno votato all'unanimità un o.d.g., con il quale si invitava il Governo 
Nazionale ad includere anche il teleriscaldamento nel Provvedimento di Riduzione dell'IVA al 
5% previsto per il gas metano, dopo gli abnormi rincari dei combustibili;  

Anche i Sindaci di Milano, Torino, Brescia Bergamo e Varese hanno sollecitato il Governo 
Nazionale in tal senso.  

Una Petizione Popolare promossa da Associazioni di rappresentanza degli Utenti e dei 
Consumatori e Sindacati Inquilini ha raccolto molte migliaia di sottoscrizioni sia direttamente 
negli ambiti residenziali popolari dei quartieri cittadini che via web.  

 

CONSIDERATO CHE  

Nel Decreto DL Energia del 28.03.2023 tale richiesta è stata accolta dal Governo e 
riconfermata fino al 31 dicembre 2023 attraverso il Decreto Energia del 25 settembre u.s.  

 

CONSIDERATO INOLTRE CHE  

A Milano la rete del teleriscaldamento serve 223.000 famiglie e che l'IVA applicata per questo 
servizio si differenzia tra produzione di acqua surriscaldata, proveniente da Centrali di 
Cogenerazione (produzione acqua surriscaldata + produzione di energia elettrica) che godono 
dell'IVA agevolata al 10%), ed erogazione di servizio proveniente da centrali termiche per la 
sola produzione di acqua surriscaldata con una applicazione di aliquota IVA nella misura del 
22%. Secondo i dati di A2A le famiglie a Milano con questo trattamento IVA differenziato 
sono circa 25.000;  

Di queste famiglie ben 18.000 risiedono in quartieri di edilizia residenziale pubblica dove, 
com'è noto, vivono famiglie con redditi modesti e dove le fragilità sociali sono più elevate;  

 

CONSIDERATO ALTRESI' CHE  

Implicitamente questa norma considera (ai fini fiscali) gli Enti gestori di edilizia residenziale 
pubblica al pari di Aziende Private che, appaltando il servizio di erogazione calore, devono 
applicare obbligatoriamente l'aliquota IVA del 22%, che viene a sua volta riaddebitata 
sull'inquilinato creando, quindi, una disparità di trattamento con gli utenti ai quali viene 
applicata l'iva al 10%;  



Quando le famiglie in questione accettarono di allacciarsi alla rete del tele riscaldamento lo 
fecero per contribuire, responsabilmente, al risanamento dell'aria della città ma, al contempo, 
non furono rese edotte di questa onerosa differenza di aliquota fiscale.   

Inoltre, ove nei condomini sia presente una attività commerciale o artigianale collegata al 
servizio di teleriscaldamento, anche in presenza del requisito fiscale di applicazione dell'IVA al 
10%, l'interpretazione della norma fin qui emanata dall'Agenzia delle Entrate (vedi pareri 
allegati) porta in molti casi all'applicazione automatica dell'IVA al 22% a tutti i condomini.   

 

RESO NOTO CHE  

Da questa evidente "tagliola" fiscale ci si può emendare solo se i condominii dotano gli usi non 
residenziali di opportuni misuratori del calore consumato oppure con la non adesione (o 
l'abbandono) dell'allaccio al teleriscaldamento da parte dei titolari delle attività commerciali o 
artigianali che, dotandosi di una caldaia autonoma a gas (o di una pompa di calore) riuscirebbero 
a recuperare le spese dell'installazione nel corso degli anni pagando l'aliquota IVA agevolata del 
10%. Quindi meno della metà dell'IVA pagata sul teleriscaldamento.  

Le ragioni per un urgente intervento per sanare di per sé l'ingiustizia fiscale fin qui vissuta, sono 
rafforzati da quanto atteso da ARERA in merito agli incrementi delle tariffe del gas per il 40 

trimestre del 2023 previsto in misura del 15% rispetto al trimestre aprile-giugno 2023.  

Tra conseguenze del conflitto Russia - Ucraina e speculazioni nel settore con i prezzi 
dell'energia costantemente in crescita, l'IVA al 22% rappresenta un moltiplicatore che è 
indifferibile e necessario, per equità, disinnescare.  

 

TUTTO CIO' PREMESSO 

 Il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e La Giunta  

Ad operare nei confronti del Governo affinché sia modificato quanto previsto dal DPR 633/72 
(Parte 30 Beni e Servizi soggetti all'aliquota agevolata) eliminando l'ingiusta discriminazione 
dell'applicazione di un'aliquota IVA diversa nei confronti di incolpevoli famiglie che fruiscono 
del teleriscaldamento.  

A considerare gli Enti che gestiscono il patrimonio ERP di Comuni e Regioni come erogatori di 
un servizio dovuto e non come aziende che traferiscono una "fornitura" con il conseguente 
accollo agli inquilini dell'aliquota IVA al 22%.  

A modificare l'automatismo dell'applicazione dell'IVA al 22% sulle utenze di tutti i condomini, 
in caso di presenza nel medesimo complesso immobiliare di attività commerciali allacciate al 
servizio di teleriscaldamento, garantendo alle residenze il medesimo trattamento fiscale 
previsto in caso di riscaldamento centralizzato con caldaia a gas.  

A sollecitare il Governo affinché sia recepita, al più presto, quanto previsto dalla Direttiva 
Europea 542/ 2022 che colloca il Teleriscaldamenti tra i servizi che possono godere della 
riduzione dell'IVA fino AL 5%.  

  

I Consiglieri comunali f.to: Rosario Pantaleo, Alessandro Giungi, Angelo Turco, Mauro Orso  



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  
 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/02/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/520 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PASTORELLA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
CONTRASTO A INIZIATIVE DI DISINFORMAZIONE SUL CONFLITTO RUSSO-UCRAINO A MILANO. 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 23 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA  
BESTETTI MARCO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
FUMAGALLI MARCO 
GIOVANATI DEBORAH 
GIUNGI ALESSANDRO 
MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
ORSO MAURO 
PADALINO MARIANGELA 
PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI E IL VICE SEGRETARIO 
GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
UGUCCIONI, MAZZEI, PISCINA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 21; CONTRARI 1; ASTENUTI 3. 



IM/ 520 della Circolare        MOZIONE 
TESTO MODIFICATO 

 

MOZIONE A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PASTORELLA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO:  

CONTRASTO A INIZIATIVE DI DISINFORMAZIONE SUL CONFLITTO RUSSO-UCRAINO A 

MILANO. 

 

                                                            PREMESSO CHE 

 

- nell’ultimo periodo le manifestazioni, i convegni, gli eventi (celati dietro attività culturali) 

apertamente ispirati al perorare la propaganda del regime russo in Italia, con ricostruzioni della 

realtà - circa l’invasione dello Stato sovrano dell’Ucraina - non veritiere e di comodo per il 

regime stesso, sono in aumento - da ultimo è prevista in data 13 febbraio p. v. alle 20 la 

proiezione del film “il testimone” 

CONSIDERATO CHE 

 

- l’Italia è una convinta alleata e sostenitrice dell’Ucraina libera, democratica e sovrana 

- Milano, Città medaglia d’oro per la Resistenza, solidarizza fin dall’inizio del conflitto con 

l’eroico popolo ucraino resistente che con la propria battaglia difende una linea di confine ideale 

per l’Europa e le democrazie liberali 

RITENUTO CHE 

 

- È intollerabile la circostanza per la quale simili iniziative di disinformazione vengano realizzate 

sul territorio cittadino, 

- posto che si rispetta la libertà di parola fintanto che essa non diventi attività di disinformazione 

 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

A prestare attenzione, attraverso gli organi tecnico-politici che già intervengono 
sull’assegnazione degli spazi comunali e sul controllo del loro uso, affinché si evitino 
iniziative di propaganda e disinformazione filogovernativa russa sul conflitto russo-ucraino 
all’interno degli stessi spazi comunali. 
 

 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Giulia Pastorella, Gianmaria Radice, Carmine Pacente. 

 

 



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  
 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/02/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.56, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N.1871/2023 
- DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DELLA CONSIGLIERA CUCCHIARA E ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: INTRODUZIONE DEL BILANCIO INTERGENERAZIONALE 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 12 CONSIGLIERI: 
 
BESTETTI MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
FUMAGALLI MARCO 
GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 
ORSO MAURO 
PALMERI MANFREDI 
ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 
 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
UGUCCIONI, MAZZEI, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 28; CONTRARI //; ASTENUTI 8. 
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                                   TESTO MODIFICATO

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA 1871/2023: INTRODUZIONE DEL BILANCIO 

INTERGENER AZIONALE 

Premesso che: 

La giustizia intergenerazionale, intesa come un rapporto di responsabilità e interdipendenza tra 
generazioni passate, presenti e future nella gestione delle risorse, costituisce un principio 
fondamentale per la sostenibilità ecologica e sociale e la garanzia di sviluppo umano.

Per lungo tempo si è vissuti nell'illusione che le risorse fossero infinite, ma oggi è doveroso 
r iconoscere che il loro utilizzo eccessivo grava sulle generazioni future. La consapevolezza di 
questo fatto, supportata da importanti studi, ha condotto a soluzioni volte a evitare di 
trasferire agli eredi gli oneri del nostro stile di vita attuale. 

La generazione attuale ha il dovere di proteggere gli interessi e le opportunità delle generazioni 
future, che ancora non hanno voce nelle decisioni politiche ma ne subiranno le conseguenze. 
Nel contesto internazionale, il Rapporto Brundtland del 1987 legò il concetto di sviluppo 
sostenibile a quello della tutela delle generazioni future. L'Agenda 2030 dell'ONU, ispiratrice di 
molte politiche del Comune di Milano, enfatizza la necessità di gestire le risorse naturali in modo 
sostenibile per soddisfare i bisogni delle generazioni presenti e future. 

L'l 1 febbraio 2022, l'articolo 9 della Costituzione italiana è stato integrato con un comma che 
sottolinea la tutela dell'ambiente, della biodiversità e degli ecosistemi, nell'interesse delle future 
generazioni. 

Considerato che: 

Il Comune di Milano si impegna a tutelare le generazioni future attraverso un'offerta formativa 
e attività in costante ampliamento, insieme alla programmazione di infrastrutture a lunga 
durata. 

La tutela delle generazioni future e lo studio dell'impatto degli atti amministrativi sulle stesse 
sono principi supportati da sentenze della Corte Costituzionale e devono essere integrati nella 
pianificazione di bilancio. 

La sostenibilità tra generazioni richiede condizioni favorevoli per un completo ricambio 
generazionale, con particolare attenzione alla tenuta del sistema di welfare come elemento 
cruciale per il mantenimento del tessuto sociale. 

Milano, selezionata come una delle 100 città carbon neutra! entro il 2030, si impegna a tutelare 
le generazioni future attraverso l'azzeramento delle emissioni climalteranti. 

verso la direzione promozione giovanile ( dentro la direzione di direzione Lavoro, giovani e 
sport) sta attivando diverse progettazioni sul tema della partecipazione giovanile alle politiche 
e sulla capacità dei giovani di rappresentare con più forza le proprie istanze alla comunità 
adulta. 



Invita il Sindaco e la Giunta a: 

Valutare strumenti utili a redigere un Bilancio Intergenerazionale così 
da descrivere e misurare l'impegno e gli investimenti in azioni e 
progetti a favore delle nuove generazioni; 

Avviare un percorso partecipativo, coinvolgendo le associazioni giovanili, per sviluppare gli 

indicatori funzionali a definire il bilancio intergenerazionale; 

Prevedere che gli atti del Comune di Milano con effetti sulle annualità future tengano conto 

dell'impatto sulle future generazioni; 

Implementare politiche con r icadute positive sul lungo periodo, favorendo così le generazioni 

future; 

Rafforzare il collegamento con il Piano Area Clima (PAC) del Comune di Milano, evidenziando 

che la valutazione dell'impatto intergenerazionale delle politiche è strettamente connessa alla 

valutazione dell'impatto ambientale. La cura dell'ambiente è fondamentale per assicurare alle 

nuove generazioni un luogo sano e sostenibile in cui vivere; 

Promuovere attivamente il coinvolgimento dei giovani e l'attivismo giovanile nell'elaborazione 

e nell'attuazione delle politiche a partire dalla scelta degli stessi indicatori rispetto alla 

misurazione dell'impatto sulle nuove generazioni 
" 
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LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 26/02/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.12, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N.1871/2023 

- DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE BESTETTI E ALTRI AVENTE 

AD OGGETTO: RICHIESTA DI AGEVOLAZIONE FISCALE PARI AL 15% DELL'IMPORTO DOVUTO SU 

UTENZE CHE ADERISCANO ALLA DOMICILIAZIONE BANCARIA PER TARI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

D'AMICO SIMONETTA 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI 

PIETROPASTORELLA GIULIA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

ELISABETTA BOVE  

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 1871/2023 “DOCUMENTO 
UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026” 

PREMESSO CHE: 

- la tassa rifiuti TARI, introdotta dalla L. 27 dicembre 2013 n. 147, è il tributo destinato a

finanziare i costi relativi al servizio di raccolta e smaltimento dei rifiuti ed è dovuta da

chiunque possieda o detenga, a qualsiasi titolo, locali o aree scoperte suscettibili di produrre

i rifiuti medesimi;

- con la deliberazione del Consiglio Comunale n. 17 del 23.06.2014 è stato approvato il

Regolamento Comunale per l’applicazione della Tassa sui Rifiuti, successivamente

modificato con deliberazioni del medesimo organo n. 8 del 08.02.2018, n. 4 del 11.03.2019,

n. 77 del 30.07.2021 e n. 32 del 29.05.2023;

- il suddetto Regolamento Comunale prevede l’applicazione di alcune riduzioni,
agevolazioni ed esenzioni della TARI a beneficio di specifiche categorie di utenze, sia

domestiche che non domestiche;

CONSIDERATO CHE: 

- la domiciliazione bancaria nel pagamento dei tributi locali, ivi compresa la TARI,

consente di conseguire obiettivi di:

a) certezza e tempestività nell’incasso del tributo, mitigando la tendenza a dilazionare nel
tempo l’esecuzione dei versamenti, in modo da consentire di acquisire il gettito entro i

termini di legge e di poter svolgere con maggiore efficacia le proprie politiche tributarie,

sulla base di previsioni di bilancio attendibili;

b) semplificazione delle procedure di pagamento, agevolando i contribuenti

nell’adempimento e consentendo all’Amministrazione di ridurre oneri e costi di gestione

del tributo;

c) fidelizzazione dei contribuenti, nell’ottica di una costante e proficua relazione con
l’Amministrazione, ispirata ai principi di collaborazione e buona fede, nella
consapevolezza di un interesse comune alla corretta ed efficiente gestione dei tributi;

12



d) miglioramento dei processi di gestione e controllo, anche tramite la costituzione di una

banca dati costantemente aggiornata, comprensiva delle informazioni necessarie per

una comunicazione di carattere digitale con i cittadini, da utilizzare per qualsiasi forma

di interlocuzione e per la divulgazione delle iniziative promosse dall’Amministrazione;

EVIDENZIATO CHE: 

- la domiciliazione bancaria della TARI prevede che l’importo dovuto venga addebitato 
in un’unica soluzione alla scadenza della rata unica;

VALUTATO CHE: 

- la domiciliazione bancaria costituisce altresì un’occasione importante per diffondere 
modalità automatizzate e digitali per la gestione dei tributi e della relazione con i 
contribuenti;

RITENUTO CHE: 

- per tutte le ragioni sopra dette, risulta utile promuovere ed incentivare l’adesione alla 
domiciliazione bancaria per il pagamento della TARI;

SI IMPEGNANO IL SINDACO E GLI ASSESSORI COMPETENTI 

a valutare, compatibilmente con gli equilibri di Bilancio, a decorrere dall’anno fiscale 
2024, un’agevolazione tariffaria pari al 15% dell’importo dovuto, al netto delle 

eventuali ulteriori agevolazioni applicabili, a beneficio delle utenze domestiche e non 

domestiche che aderiscano alla domiciliazione bancaria per il pagamento della tassa rifiuti 

TARI. 

Milano, 15 dicembre 2023 

I Consiglieri 

         MARCO BESTETTI 



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

Roberta Osculati 
(firmato digitalmente) 

 

 

   IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 
(firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Elisabetta Bove 
(firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 4/03/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/533 A FIRMA DEI CONSIGLIERI PANTALEO E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: IN MEMORIA DI ALEKSEJ NAVAL'NYJ 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, PONTONE, MARCORA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 28; CONTRARI //; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 



IM/ 533 della Circolare          O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI PANTALEO E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: IN MEMORIA DI ALEKSEJ NAVAL'NYJ 

 

PREMESSO CHE 

Il nostro Paese ha ben conosciuto il significato di vivere in un tempo in cui le libertà fondamentali 

erano usurpate e nel quale vigeva il pensiero unico. Situazione storicopolitica che, in un preciso 

contesto storico e con manifestazioni differenti, ha colpito lo sviluppo della cultura e dei diritti 

creando le condizioni per la cancellazione della dignità umana e considerando gli oppositori ai 

regimi liberticidi traditori della nazione con le conseguenti rappresaglie di varia intensità e natura. 

 

CONSIDERATO CHE 

La Costituzione Italiana, forgiata dalle intemperie della resistenza e della lotta antifascista, è stata 

scritta dai Padri Costituenti affinché venissero sanciti, in maniera chiara, inequivocabile e a futura 
memoria, quali i valori che avrebbero reso il nostro Paese un luogo di democrazia, di civiltà, di 
cultura, di sviluppo, di dignità, di diritti, di pace. Un Paese in cui nessuno avrebbe dovuto soffrire 
soprusi in virtù delle proprie idee, del proprio credo religioso e politico, della propria origine, del 
colore della propria pelle, della sua condizione sociale ed economica. Una Costituzione sempre in 
itinere al fine di realizzare quanto più e meglio quanto in essa contenuta. 

 

OSSERVATO CHE 

Grazie alla democrazia, imperfetta ma necessaria, il nostro Paese (e gran parte dell'Europa prima 
degli eventi del 1989 che videro la caduta del muro di Berlino) ha potuto vivere in una dimensione 
nella quale era il voto popolare che definiva (e definisce), attraverso la rappresentanza 
parlamentare, la tipologia politica dei governi che devono prendersi cura del futuro del Paese. E 
pure con le innumerevoli situazioni di difficoltà (in particolare nei cosiddetti anni di piombo) e con 
intuiti interventi esterni, la democrazia parlamentare ha assicurato la massima libertà ai cittadini 

pure e nonostante la loro disaffezione al voto. 

 

VALUTATO CHE 

La storia del nostro Paese, dal secondo dopoguerra, è ovviamente radicata all'interno delle 

democrazie occidentali e dopo quasi quarantacinque anni di separazione ideologica e politica, 
forzata da soggetti esterni, la maggioranza dei paesi europei raccolti nell'Unione Europa ha potuto 
concordare ed accogliere al suo interno alcune delle nuove nazioni nate dopo la caduta dell'Unione 

Sovietica così come quelle nazioni che, pur essendo Stati sovrani erano impedite nelle scelte 
autonome a causa dell'appartenenza al cosiddetto Patto di Varsavia. Grazie, pertanto, alla 
dissoluzione dell'Unione Sovietica e alla nascita di svariate entità statuali, l'assetto dell'Europa si è 

trasformato inserendo, pur a fatica, nei Paesi evocati, elementi di dialettica democratica. 

 

SOTTOLINEATO CHE 

A seguito del ridimensionamento geografico e alla trasformazione politica dell'Unione Sovietica 

molte erano le speranze di una trasformazione di un pensiero politico statocentrico ed egemonico 
che l'Unione Sovietica aveva ereditato dal regime zarista prima e da quello stalinista poi. Un 



pensiero che né la destalinizzazione voluta da Nikita Krusciov, né il periodo di "trasparenza" voluta 

da Michail Gorbacev, entrambi, nel loro tempo storico, Presidenti dell'Unione delle Repubbliche 

Socialiste Sovietiche e Segretari del Partito Comunista dell'Unione Sovietica. Il possibile 

avvicinamento alla concezione democratica della rappresentanza politica dei cittadini venne 

clamorosamente smentita da Boris El'cin, prima e da Vladimir Putin, poi. 

 

EVIDENZIATO CHE 

A partire dagli anni 2000 ogni possibile crescita democratica all'interno della Federazione Russa, 
erede statuale dell'Unione Sovietica e facente parte (egemone) della Comunità Stati Indipendenti, 

è stata congelata e le libertà democratiche alienate e sottomesse ad un pensiero unico che vede, 

in veste di Presidente o Primo Ministro la medesima personalità. Una situazione in cui anche le 

elezioni delle fondamentali cariche dello Stato non hanno un fondamento democratico visto che i 

candidati dell'opposizione vengono messi nelle condizioni di non poter partecipare alle stesse. Vedi 

il recente caso del candidato alle presidenziali Boris Nadezhin a cui è stato impedito di candidarsi 

per le elezioni presidenziali di marzo a causa dell'invalidamento di 9.147 firme dei sottoscrittori 

della lista che a lui si richiamava. 

ACQUISITO CHE 

La produzione letteraria di alcuni autori russi contemporanei viene ostracizzata e distrutta, come 
accaduto recentemente alla scrittrice Liudmilla Utiskaya (di origine ebraica e considerata "scrittrice 
non russa") oppure a Boris Akunin, oppure ad altri soggetti componenti del mondo artistico russo 
non allineato perché critici verso la guerra combattuta in Ucraina. 

 

RICORDATO CHE 

Fondatore, nel 2004, del movimento civico dei cittadini moscoviti contro abusi edilizi, Naval'nyj si 
immerse nella politica russa partecipando al partito Jabloko e fondando, in seguito, il movimento 
Narod. Fautore di politiche nazionalistiche all'inizio della sua carriera politica, Naval'nyj si spostò 
su posizione di opposizione al governo e al potere di Putin cercando, come avvenne ad esempio 
con 1a partecipazione alle elezioni di Sindaco di Mosca, nel 2013 (arrivò secondo), di contrastare 
un potere che stava diventando sempre più opprimente. Escluso per la candidatura alle 
presidenziali del 2017, con accuse di appropriazione indebita, fu in seguito oggetto di aggressioni 
da parte di sconosciuti. Come giornalista e blogger di investigazioni, Naval'nyj riuscì ad effettuare 
parecchi scoop inerenti situazioni di varia inefficienza e corruzione nell'ambito delle attività dei 

dirigenti dello Stato e nel 2020 si oppose al referendum costituzionale che, praticamente 

concedeva al presidente Putin il ruolo a vita. 

 

PRESO ATTO CHE 

A causa delle sue battaglie anti corruzione e contro l'accaparramento dei beni primari dello Stato 
da parte dell'establishment russo, nel 2020 Naval'nyj subì un attentato con un elemento venefico 

denominato Novichock, un agente nervino utilizzato in altre occasioni contro dissidenti russi. 
Curato a Berlino e ristabilitosi, Naval'nyj decise di rientrare in Russia (17 gennaio del 2021) ma 
all'aeroporto Seremet'evo di Mosca venne arrestato ed in seguito, mentre riceveva, a distanza, il 

premio Sacharov dall'Unione Europea, lo stesso veniva accusato di terrorismo. Caricato di ulteriori 
accuse il 25 dicembre dello scorso anno Naval'nyj veniva assegnato e trasferito alla colonia penale 

denominata IK-3, posta oltre il circolo polare artico, in condizioni climatiche di particolare durezza. 



 

APPRESO CHE 

Il 16 febbraio 2024 veniva comunicato da fonti russe che il prigioniero Naval'nyj, ripreso il giorno 

prima nel corso di un'udienza gin un'aula «tribunale della colonia penale IK-3 era deceduto per 

cause naturali. 

RAPPRESENTATO CHE 

Tale esito era dato per scontato da gran 'parte di coloro che, in Russia o all'estero, avevano seguito 

il suo caso, e che la sua, come avrebbe scritto Garcia Marquez, era la "storia di una morte 
annunciata" in quanto la sua persona si faceva portavoce di istanze politiche ed etiche non 

accettabili da parte del potere russo/sovietico/zarista. 

 

Il Consiglio Comunale di Milano 

Esprime la sua più profonda solidarietà alla famiglia di Aleksej Naval'nyj consapevoli che, come 

affermato dalla moglie, continuerà 1a battaglia in favore della libertà e della democrazia. Conferma 

1a condanna, inequivocabile, delle azioni del Governo della Federazione Russa che ha voluto 

pervicacemente negare ogni spazio di libertà al dissidente politico Naval'nyj, che ha accettato il 

ritorno nella sua Patria. Un ritorno consapevole del martirio che l'attendeva, con la convinzione 
della giustezza delle proprie idee contro un potere che basa la sua forza sulla disinformazione, sul 
sopruso verso i propri cittadini, sulla violenza, sulla guerra (come ben sanno Georgiani, Ceceni, 
Ucraini) e sulla minaccia costante alla convivenza pacifica in Europa. 

 

Invita il Sindaco e la Giunta 

A valutare iniziative pubbliche e quant'altro si riterrà necessario per mantenere vivo l'esempio e la 
memoria di Aleksej Naval'nyj, come riconoscimento di un percorso di coraggio e dignità nel 
combattere per la democrazia e la libertà nel suo Paese. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Rosario Pantaleo, Carlo Monguzzi, Angelica Vasile, Natascia Tosoni, 

Daniele Nahum, Alessandro Giungi, Roberta Osculati, Monica 

Romano, Marzia Pontone, Diana De Marchi, Gianmaria Radice, Giulia 

Pastorella, Carmine Pacente, Simonetta D’Amico, Alice Arienta, 
Federico Bottelli, Filippo Barberis, Luca Bernardo, Luca Costamagna, 
Gabriele Rabaiotti 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 04/03/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO – 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/513 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: ATTIVARSI PER UN CESSATE IL FUOCO UMANITARIO IMMEDIATO A GAZA E PER LA 

PACE NEI TERRITORI. 

================================================================================= 

 

================================================================================= 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 25 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 23 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA  

BESTETTI MARCO  

COMAZZI   GIANLUCA  

DE CHIRICO ALESSANDRO  

GIOVANATI DEBORAH  

MARCORA ENRICO  

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO  

ORSO MAURO   

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, PONTONE, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 



IM/513 della Circolare O.D.G.

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: ATTIVARSI PER UN CESSATE IL FUOCO UMANITARIO IMMEDIATO A 

GAZA E PER LA PACE NEI TERRITORI. 

CONSIDERATO CHE 

lo scorso 7 ottobre 2023 l’organizzazione terroristica “Hamas” ha attaccato Israele con una 
serie di orrendi attentati che hanno provocato la morte di migliaia di persone e la cattura di 

centinaia di ostaggi. Un gesto terribile e ingiustificabile. 

Questo Consiglio comunale il 13 novembre 2023 si è già espresso con un ordine del 

giorno nel quale si condannava Hamas, si chiedeva la liberazione degli ostaggi, l'applicazione 

del diritto internazionale e l'attuazione di un'immediata tregua umanitaria. 

La soluzione dei due stati per due popoli è quella ritenuta più giusta dalla maggior parte delle 

democrazie del mondo e quella che anche nella nostra città ha sempre incontrato il favore 
della maggioranza delle persone. 

RICORDATO CHE 

Negli attentati del 7 ottobre 2023: 

 sono state uccise circa 1.200 persone

 di queste almeno 846 civili

SOTTOLINEATO CHE 

Secondo dati ormai consolidati di organizzazioni e stampa internazionale, a Gaza dal 7 

ottobre: 
 sono state uccise oltre 29.000 persone (1,45% della popolazione), tra cui oltre 11.000

bambine e bambini
 sono stati uccisi quasi 100 reporter

 sono stati uccisi 136 operatori umanitari delle Nazioni Unite (23 dicembre), ovvero il

numero di vittime UN più alto in un conflitto nella storia delle UN (la conta non include
gli operatori umanitari delle ONG uccisi)

 l'organizzazione Mondiale della Sanità ha documentato 178 uccisioni tra personale

sanitario, prevalentemente nell'adempimento del proprio lavoro
 gli sfollati sono l'85% della popolazione di Gaza, che in Italia vorrebbe dire oltre 50

milioni di persone

Nonostante le oltre 2 milioni di persone intrappolate a Gaza sotto le bombe da oltre tre mesi e 

lasciate senza cibo, acqua ed elettricità, il governo israeliano ostacola gli ingressi di aiuti 

umanitari, come confermato dal segretario dell’Onu. Il tutto in violazione delle convenzioni di 
Ginevra e del diritto internazionale. 

Da molte settimane ogni sabato a Milano si mobilitano centinaia di persone per chiedere il 

cessate il fuoco immediato e la pace in quelle terre. 

Tanti comuni italiani si sono attivati con iniziative a favore della pace e per chiedere 
l’immediato cessate il fuoco. 

 TESTO MODIFICATO



IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

• ad attivarsi in tutte le sedi opportune, anche esercitando la propria influenza di comune

leader in Italia e in Europa, affinché venga dichiarato un cessate il fuoco umanitario 
immediato a Gaza e la liberazione degli ostaggi

• a esporre fuori da Palazzo Marino una bandiera della pace con la scritta “cessate il

fuoco ora”
• a sostenere in ogni modo possibile la comunità palestinese e la comunità ebraica a

Milano

I Consiglieri comunali f.to: Marco Mazzei, Gabriele Rabaiotti, Marzia Pontone, *Carlo Fumagalli,  
Carlo Monguzzi, Michele Albiani, Federico Bottelli, Mauro Orso, Angelo Turco, Angelica Vasile, 
Beatrice Uguccioni, Monica Romano, Alice Arienta, Francesca Cucchiara, Valerio Pedroni, Roberta 
Osculati, Simonetta D'Amico, Alessandro Giungi, Filippo Barberis 

*(come da verbale CC 4 marzo 2024)



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/03/2024 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
MOZIONE IM/518 A FIRMA DEL CONSIGLIERE RADICE E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
ADESIONE DEL COMUNE DI MILANO ALLA “GIORNATA REGIONALE DEDICATA AI RARE 
SIBLING.” 

 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
OSCULATI ROBERTA 
PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 26 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 
BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    ROCCA FRANCESCO 
BESTETTI MARCO    NAHUM DANIELE    SARDONE SILVIA 
CECCARELLI BRUNO    ORSO MAURO     TRUPPO RICCARDO 
COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    TURCO ANGELO 
DE CHIRICO ALESSANDRO   PADALINO MARIANGELA   VALCEPINA CHIARA 
GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    VASILE ANGELICA 
MARCORA ENRICO    PISCINA SAMUELE    VERRI ALESSANDRO 
MARDEGAN MICHELE    RABAIOTTI GABRIELE 
 
 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, ROMANO, PALMERI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/ 518 MOZIONE

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE RADICE E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

ADESIONE DEL COMUNE DI MILANO ALLA “GIORNATA REGIONALE DEDICATA AI RARE 

SIBLING.” 

PREMESSO CHE: 

con il termine rare sibling si fa riferimento ai fratelli e sorelle delle persone con una malattia 

rara; una categoria alle cui istanze non è stato, per molto tempo, dato il giusto risalto, 

nonostante si tratti delle persone maggiormente coinvolte ed investite dal carico emotivo e 

concreto che comporta l’avere in famiglia un malato raro; 

il sibling, colui o colei che non è paziente, spesso nemmeno “caregiver”, viene in genere 

trascurato, nonostante la condizione del fratello o della sorella incida e lo coinvolga 

direttamente; 

i rari sibling detti più comunemente “fratelli rari”, fanno i conti sin da piccoli con l’inevitabile 

sensazione di essere quelli meno bisognosi di attenzioni, di essere “quelli sani” e, al tempo 

stesso, sentono di avere un ruolo di grande responsabilità, sia nei confronti della famiglia, sia 

nei confronti del fratello o sorella malati: l’accudimento presente, ma soprattutto futuro, 

quando i genitori non ci saranno più; 

una componente importante nel vissuto dei rari sibling è data dal fatto che la maggior parte 

delle malattie rare ha una base genetica, di conseguenza queste persone hanno da un lato 

timore che la malattia possa manifestarsi anche in loro o nei propri figli, dall’altro convivono con 

l’interrogativo costante del perché non sia toccato a loro; 

PRESO ATTO che: 

a livello nazionale a interessarsi dei rari sibling è l’Osservatorio Malattie Rare(OMAR) che, nel 

2018, in collaborazione con le associazioni di pazienti della Alleanza Malattie Rare, con il 

progetto “Rare Sibling”, ha promosso un percorso per favorire l’aggregazione, il confronto e lo 

scambio tra rare sibling e che da 5 anni analizza ed approfondisce il vissuto di queste persone 

attraverso survey, gruppi esperienziali e un’intensa attività di storytelling che è già stata base 

per due diverse pubblicazioni divulgative sul tema;  

quasi mezzo milione di bambini e ragazzi, il 5% della popolazione al di sotto dei 16 anni, sorelle 

e fratelli di persone con malattie o tumori rari, figli di famiglie che vivono esperienze totalizzanti 

e difficili da accettare prima e da gestire poi; 

CONSIDERATO che: 

offrire forme di ascolto e sostegno a queste sorelle e questi fratelli ‘rari’, adeguate alla loro età 

e ai loro bisogni, anche insieme ai genitori, è molto importante perché bisogna ricordare che la 

diagnosi di malattia rara è un evento traumatico sia per la coppia genitoriale che per gli altri figli, 

e questi ultimi risentono profondamente dell’impatto dell’emergenza sul sistema familiare; 

parlare e condividere storie, aneddoti, esperienze di vita, esprimere e legittimare i sentimenti 

sia positivi che negativi, provare il sollievo di non essere gli unici a provarli, consente ai rari 

sibling di scoprire come gli altri gestiscono le situazioni difficili, di riconoscere e confermare le 

proprie strategie di “problem solving” ed acquisirne nuove; 

TESTO MODIFICATO



EVIDENZIATO che 

il concetto di sibling è stato valorizzato negli Stati Uniti e in Europa attraverso l'istituzione di 

due giornate ad essi dedicate, che si celebrano rispettivamente il 10 aprile e il 31 maggio di ogni 

anno; 

RICHIAMATA 

la mozione numero 38 per la istituzione della giornata Regionale dedicata ai Rare Sibing, 

approvata dal Consiglio Regionale, con voto unanime, in data 14/11/2023. La mozione 38 

approvata prevede l’identificazione del giorno 31/05/2024 come “Giornata Regionale dedicata 

ai Rare Sibling” concomitante con quella Europea. 

RICHIAMATO 

il Disegno di Legge S. 2238 “Istituzione della Giornata nazionale dei fratelli e delle sorelle dei 

pazienti con malattia rara”, assegnato alla 12ª Commissione permanente (Igiene e sanita') del 

Senato in sede redigente il 2 dicembre 2021, ma non discusso; 

RITENUTO che 

sarebbe opportuno quindi dare maggiore visibilità a questo delicato fenomeno con l’adesione 

del Comune di Milano alla giornata regionale dedicato ai rare sibling, che abbia la forza di 

accendere i riflettori sulle problematiche vissute ogni giorno da queste persone; 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE 

Ad aderire alla “Giornata Regionale dedicata ai Rare Sibling o fratelli rari”, in concomitanza con 

la “Giornata Europea del 31 maggio 2024”; 

A valutare la promozione di eventi culturali sul tema ed in occasione della giornata 

dedicata ai ”Rare Sibling” a sostenere iniziative degli istituti scolastici di ogni ordine e grado 

che, nell'ambito della loro autonomia, intendano mettere in campo attività didattiche, di 

formazione e informazione, percorsi di studio e momenti dedicati alla comprensione delle 

malattie rare come fenomeno sociale e della condizione dei fratelli e delle sorelle dei pazienti 

con malattia rara; 

A sollecitare il Governo affinché venga istituita analoga giornata nazionale. 

I Consiglieri comunali f.to: Gianmaria Radice, Giulia Pastorella, Carmine Pacente, Marzia 
Dina Pontone.



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/03/2024 
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MOZIONE IM/528 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA DE MARCHI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
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=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 26 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 

BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    ROCCA FRANCESCO 

BESTETTI MARCO    NAHUM DANIELE    SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    ORSO MAURO     TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    TURCO ANGELO 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PADALINO MARIANGELA   VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    VASILE ANGELICA 

MARCORA ENRICO    PISCINA SAMUELE    VERRI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE    RABAIOTTI GABRIELE 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, ROMANO, PALMERI 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/528  della Circolare           MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DELLA CONSIGLIERA DE MARCHI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
CONTRARIETÀ ALLE IPOTESI DI MODIFICA ALLA DIRETTIVA .COM/2022/105) SULLA 
LOTTA ALLA VIOLENZA CONTRO LE DONNE E ALLA VIOLENZA DOMESTICA 

 

PREMESSO CHE 

 Ad oggi l'Unione Europea è sprovvista di una legislazione vincolante che si occupi in 
modo specifico della violenza contro le donne e della violenza domestica, mentre le diverse 
direttive che, stabilendo norme generali o trattando di altre forme di violenza, sono applicabili 
anche alle vittime di violenza di genere, risalgono a più di 10 anni fa e forniscono oggi una 
protezione insufficiente; 

 Dopo ripetuti inviti da parte del Parlamento Europeo volti a proporre una legislazione 
specifica sulla violenza contro le donne, la violenza domestica e la violenza di genere online 
la Commissione Europea l'8 marzo 2022 ha adottato una proposta di Direttiva sulla lotta alla 
violenza contro le donne e alla violenza domestica .COM/2022/105) - 2022/0066 (COD); 

 La proposta di direttiva mira a integrare l'acquisizione dell’UE e le legislazioni nazionali, 
rafforzando l'attuazione della Convenzione di Istanbul e il conseguimento dei suoi obiettivi 
nei settori di competenza dell'UE grazie ad una normativa vincolante per tutti gli Stati membri, 
inclusi i sei Stati che non hanno ancora ratificato la Convenzione, ossia Bulgaria, Repubblica 
Ceca, Ungheria, Lituania, Lettonia e Slovacchia; 

 L'ambito di applicazione della proposta comprende i reati di stupro, mutilazioni genitali 
femminili, criminalità informatica e tutti gli atti di violenza contro le donne o di violenza 
domestica che configurano reati ai sensi di altri strumenti di diritto dell'Unione e degli 
ordinamenti nazionali; 

 Gli Stati membri sarebbero tenuti a provvedere affinché siano punite tutte le forme di 
mutilazione genitale femminile e la costrizione o l'induzione ad essa, così come lo stupro 
definito come ogni atto di penetrazione sessuale non consensuale, nell'assenza di consenso 
volontario, ma anche nell'assenza dovuta all'incapacità della donna ad esprimere una libera 
volontà a causa di condizioni fisiche o mentali; 

 Nel corso dei negoziati interistituzionali per l'approvazione finale della direttiva si sono 
registrati disaccordi tra gli Stati membri sul rafforzamento delle leggi e delle politiche a livello 
comunitario e sulla necessità di approvare misure cruciali sostenute dalla Commissione 
europea e dal Parlamento europeo, nonché da diverse organizzazioni della società civile in 
tutta Europa; 

 Il mancato accordo fra gli Stati membri implica il serio rischio che la proposta della 
Commissione venga ulteriormente indebolita o non venga adottata affatto, lasciando le donne 
e le altre persone colpite in tutta l'UE prive di una protezione adeguata dalla violenza 
domestica e di genere; 

 Nel corso delle trattative in seno al Consiglio Europeo diversi Stati, come Ungheria e 
Polonia, stanno esercitando una forte pressione per far cassare dalla direttiva l'articolo 5 che, 
definendo lo stupro come "sesso senza consenso", ne favorisce la penalizzazione negli 
ordinamenti di tutti gli Stati; 

 La presidenza belga nel tentativo di trovare una mediazione ha modificato il testo in 
diversi punti, eliminando la definizione di "molestie sessuali nel mondo del lavoro" (articolo 



4), l'articolo 5 (Stupro) ed escludendo dai reati penali di cui all'articolo 6 la mutilazione genitale 
intersessuale, la sterilizzazione forzata e le molestie sessuali nel mondo del lavoro; 

 

PRESO ATTO CHE 

-  E' in corso nel Paese una mobilitazione delle organizzazioni sindacali e delle associazioni 
che si battono per la difesa dei diritti umani e delle donne nei confronti del Governo volta a 
difendere le norme a tutela delle donne e a promuovere presso tutti i Paesi UE un pieno 
sostegno all'articolo 5 e successivi nell'attuale formulazione della bozza di lavoro, respingendo 
la proposta al ribasso della presidenza belga; 

 

CONSIDERATO CHE 

- Il Comune di Milano continua, con risorse dedicate, il sostegno professionale ed 
economico alla Rete antiviolenza istituzionale implementata con il nuovo Protocollo 
sottoscritto a novembre 2023, 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 

IMPEGNA 

Il Sindaco e la Giunta Comunale: 
ad agire presso la Presidenza del Consiglio, il Governo, nonché in sede di "Conferenza 
permanente per i rapporti tra lo Stato, le regioni e le province autonome", i parlamentari 
europei della Lombardia e le istituzioni comunitarie affinché sia espressa totale contrarietà 
alle ipotesi di modifica alla Direttiva .COM/2022/105) avanzate dalla Presidenza belga, siano 
respinte le modifiche peggiorative proposte su stupro, molestie sessuali nel mondo del lavoro, 
mutilazione genitale intersessuale e sterilizzazioni forzate e sia garantita in tutti i Paese 
dell'UE un'adeguata protezione alle donne e agli altri soggetti interessati. 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Diana De Marchi, Marzia Dina Pontone, Monica Romano Carlo 
Monguzzi, Beatrice Uguccioni, Enrico Fedrighini, Francesca 
Cucchiara, Marco Mazzei, Natascia Tosoni, Simonetta 
D'Amico, Federico Bottelli, Gianmaria Radice, Rosario 
Pantaleo, Roberta Osculati, Giulia Pastorella 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/03/2024 
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ORDINE DEL GIORNO IM/459 A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, NAHUM E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: SOSTEGNO A FAVORE DELLA PREMIO NOBEL HNARGES MOHAMMADI. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 27 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARDEGAN MICHELE    RABAIOTTI GABRIELE 

ARIENTA ALICE    MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 

BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    ROCCA FRANCESCO 

BESTETTI MARCO    NAHUM DANIELE    SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    ORSO MAURO     TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    TURCO ANGELO 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PADALINO MARIANGELA   VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA    VASILE ANGELICA 

MARCORA ENRICO    PISCINA SAMUELE    VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ROMANI, PALMERI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



IM/ 459                                TESTO MODIFICATO O.D.G

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, NAHUM E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: SOSTEGNO A FAVORE DELLA PREMIO NOBEL NARGES MOHAMMADI 

Premesso che 

- Narges Mohammadi, attivista iraniana per i diritti delle donne, Vice Presidente del Centro

per la difesa dei Diritti Umani, è detenuta nel carcere di massima sicurezza di Shahr-e Rey,

nella città di Varamin, provincia di Teheran, per le sue coraggiose battaglie a favore dei

diritti civili, politici e sociali a favore delle sue concittadine e concittadini. Deve scontare

una pena a 11 anni di detenzione e 154 frustate pubbliche;

Narges Mohammadi è stata insignita per il premio Nobel 2023 per la Pace, ma non potrà

riceverlo personalmente, in quanto, come detto, è detenuta in un carcere iraniano;

Considerato che 

- La nostra città si è contraddistinta per il sostegno alla battaglia per i diritti civili, sociali e

politici in Iran;

- In particolare, il Comune di Milano il 30 maggio 2019 ha concesso la cittadinanza onoraria

milanese all'avvocata iraniana Nasrin Sotoudeh, condannata a 33 anni di carcere e 143

frustate pubbliche per aver difeso le donne che si erano levate il velo in Iran e coloro che

lottano per il rispetto dei diritti. Dopo molti anni passati nel carcere di massima sicurezza

di Evian, Nasrin Sotoudeh è ora agli arresti domiciliari per ragioni di salute;

- Il 6 febbraio 2023 il Consiglio comunale di Milano ha ospitato in videocollegamento

Nargess Eskandari — Grunberg, Vice Sindaca di Francoforte, nata a Teheran e rifugiata in

Germania, in fuga dalla dittatura iraniana;

- A Milano si sono tenute molte manifestazioni pubbliche a favore dei diritti delle donne e

degli uomini iraniani, in particolare dopo l'omicidio di Masha Amini, al grido di "Donna, Vita,

Libertà";

- Il 19 settembre 2023, ad un anno dalla morte di Masha Amini, il Comune di Milano ha

esposto una sua foto e uno striscione con scritto "Donne, Vita e Libertà" fuori da Palazzo

Marino;

Dato che 

- Milano ha un particolare dovere di tutelare la Pace e i Portatori di Pace, per il suo ruolo di

città ospite dei Giochi Olimpici e Paralimpici del 2026

Visto che 

- Narges Mohammadi, secondo quanto ricorda Amnesty International, è detenuta in

condizioni crudeli e disumane e il suo stato di salute è del tutto incompatibile con la

carcerazione, considerando come il 16 febbraio 2022 sia stata trasferita in Ospedale dove

ha subito un intervento d'urgenza al cuore, per essere immediatamente riportata in

carcere;



- Il regime di Teheran ha già annunciato che non permetterà a Narges Mohammadi di uscire

dal carcere per ritirare il premio Nobel

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Invita Sindaco e Giunta a: 

- Esprimere in ogni sede, vicinanza e solidarietà alla Premio Nobel Narges Mohammadi, anche 

in considerazione di quanto già fatto a sostegno di coloro che difendono i diritti civili, sociali 

e politici in Iran e del fatto di essere la città, assieme a Cortina, che ospiterà i prossimi Giochi 

Olimpici e Paralimpici del 2026 e quindi città della Pace;

- Esprimere con la simbologia ritenuta più adeguata la vicinanza di Milano 
alla Premio Nobel.

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Giungi, Daniele Nahum, Roberta Osculati, Carmine 

Pacente, Tommaso Gorini, Francesca Cucchiara, Filippo Barberis, 

Angelo Turco, Gianmaria Radice, Carlo Monguzzi, Natascia 

Tosoni, Federico Bottelli, Monica Romano, Simonetta D’Amico, 
Valerio Pedroni, Marzia Pontone 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ORDINE DEL GIORNO IM/540 A FIRMA DEI CONSIGLIERI BARBERIS, BOTTELLI ED ALTRI, AVENTE 
AD OGGETTO: APPELLO PER UN’EUROPA SOLIDALE E DI PROSSIMITÀ, SOVRANA E DEMOCRATICA 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE OSCULATI ROBERTA   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
OSCULATI ROBERTA 
PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N.26 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO

 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, ROMANO, PALMERI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/540  della Circolare               O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI BARBERIS, BOTTELLI ED ALTRI, AVENTI 
AD OGGETTO: APPELLO PER UN’EUROPA SOLIDALE E DI PROSSIMITÀ, SOVRANA E 
DEMOCRATICA 

PREMESSO CHE  

di fronte al drammatico ritorno della guerra in Europa e del conflitto in Medio Oriente, diventa 
ancora più necessario che l’Unione europea sia dotata con urgenza degli strumenti politici e delle 
risorse finanziarie per poter agire con efficacia ed essere così da un lato attore politico 
internazionale in grado di difendere i valori di democrazia, libertà e pace, dall’altro di farsi carico 
delle emergenze economiche e sociali che mettono a rischio lo sviluppo e la coesione delle nostre 
comunità, il futuro industriale e tecnologico del Continente, il passaggio a un modello economico 
ecologicamente e socialmente sostenibile; 

gli impegni presi dalle Istituzioni europee al termine della Conferenza sul futuro dell'Europa 
(CoFoE) per dare seguito alle proposte elaborate democraticamente dai cittadini europei e dalle 
comunità locali in merito alle riforme necessarie per rendere l’Unione europea realmente solidale 
e coesa, superando gli egoismi nazionali e il potere di veto dei singoli Stati, non possano essere 
disattesi senza che questo provochi un grave vulnus alla democrazia; 

PRESO ATTO CHE 

il Parlamento Europeo 

- il 9 giugno 2023 aveva votato una risoluzione che accoglie le proposte espresse dalla 
Conferenza sul futuro dell’Europa e rivolge al Consiglio europeo la richiesta di convocare una 
Convenzione per avviare la riforma dei Trattati; 

- il 22 novembre 2023 ha approvato una risoluzione che accompagna un rapporto dettagliato 
elaborato dalla Commissione Affari costituzionali (AFCO) con le proposte del Parlamento 
stesso per le modifiche ai Trattati necessarie a dar seguito alle richieste della CoFoE e per 
rendere l’Europa più coesa, democratica e capace di agire; 

SOSTIENE 

in quanto istituzione di governo più vicina ai cittadini e baluardo di democrazia e partecipazione, 
la necessità di procedere alla riforma degli attuali Trattati dell’Unione europea come richiesto dal 
Parlamento europeo. 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE PERTANTO 

AL SINDACO E ALLA GIUNTA DI 

farsi portavoce presso il nostro Governo e i nostri rappresentanti in Parlamento, per sostenere 
in tutte le sedi europee, e in particolare nel Consiglio europeo, la richiesta di avviare la 
Convenzione e le riforme necessarie per la nascita di un’Europa federale, sovrana e 
democratica, nel solco di quanto indicato dai Padri fondatori e dal Manifesto di Ventotene. 

 

I Consiglieri comunali f.to: Fiippo Barberis, Federico Bottelli, Rosario Pantaleo, Giulia Pastorella, 
Monica Romano, Marco Mazzei, Carlo Monguzzi, Natascia Tosoni, 
Michele Albiani, Gianmaria Radice, Diana De Marchi, Enrico 
Fedrighini, Marzia Dina Pontone, Gabriele Rabaiotti 



 
 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/03/2024 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/538 A FIRMA DEI CONSIGLIERI CUCCHIARA, GORINI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: INTRODUZIONE DI UN SISTEMA DI INFORMATIVA PUBBLICA SULLA QUALITÀ DELL'ARIA 

 
=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 23 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
OSCULATI ROBERTA 
PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 25 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI MICHELE 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 

 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
GIUNGI, ROMANO, PALMERI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/538 TESTO MODIFICATO O.D.G.

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI CUCCHIARA, GORINI E ALTRI AVENTE 
AD OGGETTO: INTRODUZIONE DI UN SISTEMA DI INFORMATIVA PUBBLICA SULLA  

QUALITÀ DELL’ARIA  

CONSIDERATO CHE:  

I livelli di inquinamento hanno superato di molto la soglia tollerabile per la salute umana. 

Secondo Arpa Lombardia, negli ultimi giorni il Pm2.5 ha avuto una media giornaliera di 76 
μg/m³ mentre il Pm10 è stato di 100 μg/m³ quando il valore limite è di 50. Il biossido di azoto 

88 μg/m³ (il cui valore limite annuale è di 40 µg/m³);  

Secondo lo studio dell’unità di epidemiologia dell’Ats di Milano ogni anno, a Milano, il 10 per 
cento dei decessi è collegato al biossido di azoto e quasi il 13 per cento alle polveri sottili.  

VISTO CHE: 

Il Comune di Milano ha chiesto di istituire e attivare immediatamente un tavolo permanente 
con la Regione Lombardia al fine di aggiornare il Piano Regionale degli Interventi per la qualità 
dell’Aria (PRIA) anche con l’obiettivo di stabilire delle misure differenziate per i singoli comuni. 

È in fase di sperimentazione un sistema di allarme pubblico nazionale denominato “It-alert” 
per avvertire la popolazione in caso di gravi emergenze come eventi climatici estremi, 
emergenze radiologiche nucleari e altri disastri umani o ambientali.  

Già per altre situazioni di emergenza (incendi con rilascio di sostanze tossiche, allerta meteo, 
etc.) il Comune provvede ad informare la cittadinanza sui comportamenti da tenere per 
minimizzare i rischi per la propria e altrui salute e incolumità.     

PRESO ATTO CHE: 

Le condizioni meteoclimatiche favorevoli all’accumulo e al ristagno di inquinanti nel catino 
padano sono prevedibili con un’accuratezza e un anticipo tali da dare tempo alle istituzioni di 
prepararsi alla situazione di emergenza.  

Non esiste allo stato attuale un sistema pubblico e immediatamente accessibile di diffusione 
dei dati e allerta sulla qualità dell’aria, volto ad informare in tempo reale gli/le abitanti che 
vivono nel Comune di Milano nel momento in cui i livelli di smog superano i valori tollerabili 
per la salute.  

La letteratura scientifica testimonia l’efficacia dell’uso delle mascherine, in particolare quelle 
di standard FFP2, nel ridurre l’esposizione al particolato e quindi gli effetti dannosi sulla 
salute  

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA: 

● ad attivare un sistema di informativa sulla qualità dell’aria, dedicando strutturalmente
parte dello spazio riservato alla comunicazione istituzionale sui display digitali per la
pubblicità e/o altri sistemi idonei per diffondere capillarmente le informazioni.



● a predisporre un sistema di allerta - ad esempio, attraverso l’utilizzo di App o sistemi di 
allarme per gli eventi climatici estremi - per avvisare i cittadini quando i livelli di smog 
superano la soglia tollerabile per la salute umana ed informarli sulle opportune misure 
precauzionali da adottare.

● a prendere, nei giorni di sforamento dei valori soglia, tutte le precauzioni necessarie per 
limitare l’esposizione prolungata dei lavoratori del Comune e dei fruitori dei servizi 
comunali a quantità di inquinanti dannose per la salute quali, a titolo d’esempio: 
distribuzione di mascherine FFP2, attivazione dello smart working.

● a coinvolgere l'Assemblea Permanente sul Clima sulle modalità 
migliori di comunicazione.

I Consiglieri comunali f.to: Francesca Cucchiara, Tommaso Gorini, Michele Albiani, Luca 
Costamagna, Marco Mazzei, Monica Romano, Carlo Monguzzi 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/03/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 

MOZIONE IM/405 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MARCORA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
COSTITUZIONE ASSOCIAZIONE EX CONSIGLIERI DEL COMUNE DI MILANO. 

 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MAZZEI MARCO 
ORSO MAURO 
PADALINO MARIANGELA 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    MARRAPODI PIETRO    PANTALEO ROSARIO 
BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 
BESTETTI MARCO    NAHUM DANIELE    PEDRONI VALERIO 
COMAZZI   GIANLUCA   OSCULATI ROBERTA    PISCINA SAMUELE 
GIOVANATI DEBORAH   PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 
MARDEGAN MICHELE    PALMERI MANFREDI    UGUCCIONI BEATRICE 
 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ALBIANI, CUCCHIARA, VALCEPINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 4. 



IM/ 405 della Circolare MOZIONE 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE MARCORA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

COSTITUZIONE ASSOCIAZIONE EX CONSIGLIERI DEL COMUNE DI MILANO.  

PREMESSO CHE 

- Milano è uno dei comuni più importanti d’Italia sia per numero di residenti, sia per le
attività economiche, sociali e culturali;

- Milano è stato centro e motore di tutti i grandi movimenti politici italiani;

- Il Consiglio Comunale di Milano ha visto presenti i principali protagonisti della vita politica
nazionale e che tale patrimonio non può essere dimenticato ma deve essere ricordato e
valorizzato;

- La Presidenza del Consiglio e i vicepresidenti sono tutela di tutti i consiglieri eletti e sono
custodi super partes di tutti i consiglieri;

SI IMPEGNA LA PRESIDENZA 

- A riconoscere un'Associazione che si propone di riunire gli ex Consiglieri comunali del 
Comune di Milano;

- A supportare, anche attraverso la concessione di spazi dell'Amministrazione, iniziative e 
dibattiti proposti dalla Associazione;

- A collaborare con l'Associazione, per quanto compete all'Amministrazione, nella 
creazione di un archivio che raccolga le informazioni sugli ex Consiglieri.

- [...]

- [...]

I Consiglieri comunali f.to: Enrico Marcora, Chiara Valcepina, Deborah Giovanati, Pietro 

Marrapodi, Luca Bernardo, Francesco Rocca, Alessandro Giungi, 
Marco Bestetti, Gianluca Comazzi, Alessandro De Chirico, 
Samuele Piscina, Alessandro Verri, Anna Rosa Racca, Silvia 
Sardone.  

TESTO MODIFICATO



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 25/03/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO IM/549 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI ED ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: IL NUOVO CODICE DELLA STRADA RISPETTI IL PIANO NAZIONALE PER LA 
SICUREZZA STRADALE 2030 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VERRI ALESSANDRO 

 
E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    ROCCA FRANCESCO 
COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    ROMANO MONICA 
DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 
FEDRIGHINI ENRICO    PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA 
GIOVANATI DEBORAH   PISCINA SAMUELE    VASILE ANGELICA 
 
 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, MARCORA, TOSONI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
FAVOREVOLI 25; CONTRARI 8; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 
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IM/549  della Circolare              O.D.G. 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI ED ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: IL NUOVO CODICE DELLA STRADA RISPETTI IL PIANO NAZIONALE PER LA 
SICUREZZA STRADALE 2030 

PREMESSO CHE 

 Nell’aprile del 2022 l’Italia approvava il Piano nazionale per la sicurezza stradale (PNSS) 
2030 1, che prevede la riduzione del 50% entro il 2030 delle vittime e dei feriti gravi per 
incidenti stradali rispetto al 2019 e il loro azzeramento entro il 2050, in ottemperanza alla 
Dichiarazione di Stoccolma del febbraio 2020 che auspica una vision “zero vittime” per il 
2050. Per l’attuazione del Pnss sono stimate necessarie risorse complessive per 1,4 miliardi 
di euro, tra fondi nazionali e cofinanziamento degli enti locali. 

 Il 28 settembre 2023 il ministro delle Infrastrutture e dei trasporti, Matteo Salvini, ha 
presentato il disegno di legge “Interventi in materia di sicurezza stradale e delega per la 
revisione del codice della strada, di cui al decreto legislativo 30 aprile 1992, n. 285”.2, che 
è ora oggetto di discussione parlamentare. 

CONSIDERATO CHE 

 Sono 3.159 le persone morte in collisioni sulle strade nel 2022, con un aumento del 9% 
rispetto al 2021 e solo una leggera diminuzione rispetto al 2019; 223.475 sono stati i feriti. 

 L’assenza di sicurezza stradale è la prima causa di morte per le e i giovani sotto i trent’anni. 
La situazione italiana è un’anomalia in Europa: se in Gran Bretagna i morti in strada per 
milione di abitanti sono 26, in Germania 34, in Spagna 36, in Italia siamo a 53 (Fonte: 
Commissione Europea 2022), dato in crescita rispetto all’anno precedente. 

 L’Italia è tra i Paesi dove si sta procedendo più lentamente verso l’obiettivo di zero morti in 
strada, e gli ultimi dati dell’Unione Europea confermano che le categorie più a rischio sono 
gli utenti fragili della strada.3 

 Il costo sociale degli incidenti stradali rilevati da Polizia Stradale, Polizia locale e Carabinieri, 
di cui Istat e ACI hanno aggiornato i parametri, ammonta a quasi 18 miliardi di euro nel 
2022 (0,9% del PIL nazionale). 

 Secondo l’ISTAT, il 73% delle collisioni avviene in ambito urbano e le principali cause di 
morte in ambito urbano sono l’eccesso di velocità (23%), la guida distratta (20%) e la 
mancata precedenza ai pedoni sugli attraversamenti (17%). 

 Queste cause non vengono prese in considerazione dalla riforma del Codice della strada 
voluta dal ministro delle Infrastrutture e dei trasporti. 

RILEVATO CHE 

 Nella sostanza, la riforma: 

o limita pesantemente l’autonomia di azione delle amministrazioni comunali, prevedendo 
l’intervento del Ministero per la decisione circa la progettazione e realizzazione di piste 
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ciclabili, ZTL, aree pedonali, aree di sosta nelle città, comportando così di fatto un arresto 
della realizzazione di strumenti di incremento della sicurezza stradale, oltre che di 
contrasto alle emissioni climalteranti collegate alla mobilità; 

o introduce una nuova previsione che subordina le ZTL alle esigenze della mobilità 
automobilistica e dell’economia, indebolendo con ciò la possibilità per le amministrazioni 
di assumere provvedimenti volti alla riduzione del traffico motorizzato privato; 

o non tutela chi è più vulnerabile, indebolendo la convivenza tra diversi utenti della città 
(pedoni, ciclisti, micromobilità, bambini, anziani, persone con disabilità); 

o usa un approccio repressivo, concentrando il focus sull’abuso di alcol e di sostanze 
stupefacenti che sono tuttavia causa di solo circa il 5% degli incidenti (fonti: Relazione 
annuale sul fenomeno delle tossicodipenze anno 2022, presidenza del Consiglio dei 
ministri, dipartimento per le Politiche antidroga); 

o non interviene sulla prevenzione delle principali cause di collisioni, come l’alta velocità, 
la distrazione alla guida e le mancate precedenze; 

o complica e restringe la possibilità di installare e usare gli autovelox fissi, mobili e in 
movimento (benché già omologati) per far rispettare i limiti di velocità; 

o introduce la possibilità di violare i limiti di velocità anche più volte ricevendo una sola 
multa ogni ora, anziché una per ogni infrazione; 

o delega al Governo l’assunzione di provvedimento volto a introdurre l’obbligo generale di 
casco, targa e giubbotto riflettente per le biciclette, equiparandole ai veicoli a motore in 
deroga alla normativa UE; 

o delega al Governo la revisione dei limiti di velocità, prevedendo la possibilità di 
innalzamento rispetto a quelli attuali. 

 Si tratta di misure inefficaci che non migliorano le norme attuali e addirittura vanno ad 
aggravare la situazione, poiché non agiscono sulle cause della mortalità stradale e sulla 
prevenzione. Così facendo, allontanano l’Italia dal raggiungimento degli obiettivi del Piano 
sicurezza stradale 2030. 

SOTTOLINEATO CHE 

 Al fine di diminuire la mortalità stradale, serve un approccio scientifico e sistemico, che 
agisca sulla moderazione della velocità, non solo attraverso i limiti ma anche con controlli e 
con un ridisegno dello spazio pubblico. 

 Occorre realizzare interventi normativi a favore della mobilità attiva e del potenziamento 
del trasporto pubblico, e agevolare percorsi verso le Città 30, con risorse adeguate che 
tuttavia il Governo non sta stanziando, diminuendo anzi quelle già previste. 

TENUTO CONTO CHE 

 Dal 9 al 12 marzo in tante città italiane (tra le altre: Milano, Roma, Napoli, Torino, Bologna, 
Padova, Firenze, Modena, Lecce, Perugia, Varese) si è svolta la mobilitazione “Stop al nuovo 
codice della strage“, promossa da una galassia estremamente eterogenea di associazioni e 
gruppi a partire dalla piattaforma #Città30Subito. 



Pagina 3 di 4 

 Un gruppo di 130 esperti del settore ha promosso una lettera aperta al ministro delle
Infrastrutture e dei trasporti per esprimere la propria profonda preoccupazione per
l’involuzione che il Paese sta subendo sui temi della sicurezza stradale e della mobilità
sostenibile.4 

o la lettera è stata sottoscritta anche da decine di associazioni di familiari di vittime della
strada.5 

 Le associazioni di familiari di vittime della strada hanno richiesto un incontro al Prefetto di
Milano per condividere la loro grande preoccupazione sulle potenziali conseguenze della
riforma.

 Il Consiglio comunale di Torino discuterà presto un ordine del giorno sullo stesso
argomento (testo al quale questo documento si ispira); altri consigli comunali di altre città
si apprestano a fare lo stesso.

RICORDATO CHE 

 Il Consiglio Comunale di Milano si è già espresso a favore della Città 30 con un ordine del
giorno del gennaio 2023.6 

 Sempre in tema di sicurezza stradale, nel 2023 il Consiglio comunale di Milano ha votato
all’unanimità l’obbligo dei sensori contro l’angolo cieco per i camion in città.7 

SI IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 a intervenire urgentemente, anche attraverso l’ANCI, sia regionale sia nazionale, presso il
Governo e il Parlamento affinché:

o siano eliminate dalla riforma del codice della strada e dai successivi decreti legislativi
delegati e decreti attuativi le norme in contrasto con il Piano nazionale per la sicurezza
stradale (PNSS) 2030 e con il Piano globale per la sicurezza stradale 2021-2030
dell’ONU-OMS;

o siano eliminate dalla riforma del codice della strada e dai successivi decreti legislativi
delegati e decreti attuativi le norme che limitano la possibilità dei Comuni di intervenire
sulla gestione della mobilità urbana e della viabilità stradale, nel rispetto dell’attribuzione
agli stessi delle funzioni amministrative secondo il principio di sussidiarietà prevista
dall’articolo 118 della Costituzione;

o siano promossi interventi normativi e finanziari a favore della mobilità attiva e del
potenziamento del trasporto pubblico locale, e che agevolino i percorsi verso le Città 30,
e vengano individuate con urgenza le risorse previste dal Piano per la realizzazione degli
interventi ivi previsti.

I Consiglieri comunali f.to: Marco Mazzei, Gabriele Rabaiotti, Michele Albiani, Marzia Pontone, 
Mauro Orso, Carlo Monguzzi, Natascia Tosoni, Alice Arienta, Marco 
Fumagalli, Diana De Marchi, Luca Costamagna, Bruno Ceccarelli, 
Rosario Pantaleo, Monica Romano, Simonetta D’Amico, Tommaso 
Gorini, Francesca Cucchiara, Carmine Pacente, Roberta Osculati, 
Angelo Turco, Beatrice Uguccioni, Alessandro Giungi, Daniele 
Nahum, Federico Bottelli, *Gianmaria Radice

* come da verbale C.C. 25 marzo 2024
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1.https://www.mit.gov.it/nfsmitgov/files/media/progetti/2022-
09/20220916_Piano%20Nazionale%20Sicurezza%20Stradale_Def.pdf

2. https://www.camera.it/leg19/126?leg=19&idDocumento=1435

3. https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/en/IP_24_1361

4. https://visionetrenta.it/

5. https://visionetrenta.it/appello-unitario/

6.https://docs.google.com/document/d/1grh_Q2A412XxtrTNNSXWGM55WnQcfxhZjzCjEHUa6L4
/edit?usp=sharing

7.https://docs.google.com/document/d/1uWHwNADV719o5JAoT66QnqYcQsa0X24W9tqGxTYN4
KI/edit?usp=sharing



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=============================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 04/03/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/539 A FIRMA DEI CONSIGLIERI RADICE, FUMAGALLI, PEDRONI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
DELIBERA DI GIUNTA REGIONALE 1669 DEL 28/12/2023. “PROGRAMMA OPERATIVO REGIONALE A FAVORE 
DI PERSONE CON GRAVISSIMA DISABILITÀ E IN CONDIZIONE DI NON AUTOSUFFICIENZA E GRAVE DISABILITÀ 
DI CUI AL FONDO PER LE NON AUTOSUFFICIENZE TRIENNIO 2022-2024. FNA 2023 - ESERCIZIO 2024”. 

 
====================================================================================== 
 
====================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA    MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 
BESTETTI MARCO    ORSO MAURO     ROCCA FRANCESCO 
COMAZZI   GIANLUCA    OSCULATI ROBERTA    SARDONE SILVIA 
GIOVANATI DEBORAH    PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 
MARCORA ENRICO    PISCINA SAMUELE    UGUCCIONI BEATRICE 
MARDEGAN MICHELE    RABAIOTTI GABRIELE    VASILE ANGELICA 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA-PONTONE-MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 26; CONTRARI//; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 4. 



IM/539  della Circolare        MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI RADICE, FUMAGALLI, PEDRONI E ALTRI AVENTE 
AD OGGETTO: DELIBERA DI GIUNTA REGIONALE 1669 DEL 28/12/2023. 
“PROGRAMMA OPERATIVO REGIONALE A FAVORE DI PERSONE CON GRAVISSIMA 
DISABILITÀ E IN CONDIZIONE DI NON AUTOSUFFICIENZA E GRAVE DISABILITÀ DI CUI 
AL FONDO PER LE NON AUTOSUFFICIENZE TRIENNIO 2022-2024. FNA 2023 - 
ESERCIZIO 2024 

Premesso che: 

 il Piano Nazionale per la Non Autosufficienza (PNNA) 2022-2024, adottato con DPCM del 3 
ottobre 2022, nello stanziare oltre 2,6 miliardi di euro da ripartire alle Regioni, prevede che, 
in sede di programmazione, ogni Regione debba, partendo dalla propria realtà territoriale, 
individuare la quota percentuale di risorse da destinare alla realizzazione dei servizi socio 
sanitari erogati in forma diretta dai Comuni, così da garantire la graduale attuazione dei Livelli 
essenziali delle prestazioni sociali (LEPS); 

 in particolare, il PNNA stabilisce che la predetta quota debba essere implementata del 10% 
per ogni servizio per il 2023 e del 20% per il 2024; 

 peraltro, lo stesso PNNA chiarisce che, nelle more del perfezionamento del Piano triennale 
per la non autosufficienza e dei conseguenti trasferimenti delle risorse finanziarie del FNA, 
“le regioni interessate potranno continuare a garantire con risorse proprie gli interventi 
anche di natura monetaria, alle persone con gravissima disabilità in considerazione delle 
previsioni di cui all’art.1, co.168 della legge 234/2021. Ciò, al fine di scongiurare l’eventualità 
di una interruzione nella erogazione delle prestazioni nei confronti di beneficiari in situazione 
di fragilità e bisogno”; 

 per provvedere alle esigenze dei differenti territori, dunque, le Regioni possono stanziare 
ulteriori risorse e gli attuali stanziamenti a bilancio di Regione Lombardia (€. 14.000.000,00 
di risorse autonome e €. 13.000.000,00 di fondo sanitario regionale, ai quali vanno aggiunti 
€. 3,5 milioni previsti da un ordine del giorno al bilancio di previsione 2024-2026) non sono 
sufficienti per coprire i fabbisogni delle persone con disabilità; 

 Regione Lombardia, rappresentando l’intento di recepire le direttive nazionali sopra 
richiamate, con delibera 1669 dello scorso 28 dicembre, ha disposto una riduzione dei sussidi 
monetari a favore alle persone con disabilità gravissima e grave - misure B1 e B2 - con la 
finalità dichiarata di destinare tali risorse all’implementazione di interventi sociali integrativi 
da riorganizzare in sinergia con Comuni, ATS/ASST, Terzo settore e associazioni; 

 la Misura B1 è rivolta alle persone con disabilità gravissima e il sostegno consiste 
nell’erogazione di un buono per l’assistenza fornita da un caregiver familiare e/o da personale 
assunto per l’assistenza alla persona invalida; 

 la Misura B2 è un sostegno riservato alle persone in condizione di disabilità grave o di non 
autosufficienza e consiste in un contributo mensile e/o voucher sociale destinati 
all'assistenza di anziani, adulti e minori, quali, ad esempio, contributi per la frequenza di centri 
diurni, trasporto nel comune per disabili, progetti socioeducativi per bambini; 

Considerato che: 

 le misure B1 e B2, con il loro contributo mensile, consentono alle persone con disabilità di 
sostenere i costi relativi all’assistenza personale fornite dai caregiver, nonché quelli per le 
terapie riabilitative e il personale di supporto ai caregiver familiari; i tagli disposti dalla 



delibera 1669 determinano una riduzione del sussidio di una percentuale compresa, a 
seconda dei casi, tra il 22 e il 47%; 

 la rimodulazione dei contributi si traduce in un taglio pari a 350 euro/mese per le persone 
con gravissima disabilità (da 750 a 400 euro), 200 euro/mese per le persone con disabilità in 
condizioni di dipendenza vitale (da 900 a 700 euro) e 350 euro/mese per i ragazzi con 
disabilità che frequentano la scuola e per le persone con gravi disturbi dello spettro autistico 
(da 750 a 400 euro); 

Preso atto che: 

 le disposizioni previste dal provvedimento regionale entreranno in vigore dal 1° giugno 2024, 
data in cui la riduzione del contributo mensile corrisposto alle famiglie con disabili gravi e 
gravissimi dovrebbe essere compensata dalla esigibilità di LEPS che tuttavia sono ancora in 
fase di definizione; 

 nella nostra Regione l’assistenza domiciliare e l’assistenza scolastica risentono da tempo di 
una drammatica carenza di educatori, infermieri, logopedisti e altri profili qualificati e per le 
famiglie lombarde è spesso difficile riuscire a beneficiare delle prestazioni di assistenza 
diretta; 

Ricordato che: 

l’offerta degli interventi sociali integrativi dovrà essere garantita dai Comuni, chiamati entro 
cinque mesi a riorganizzare il sistema di welfare, implementando l’erogazione dei servizi in 
favore delle persone con disabilità, quando lo stesso Fondo Sociale Regionale - le cui risorse 
consentono ai Comuni di attivare servizi e interventi a favore delle fragilità - vede da anni un 
progressivo decremento e gli stessi fondi previsti per le assunzioni di personale con 
professionalità sociale non risultano sufficienti alla copertura del bisogno; 

Considerato che:  

quanto sopra ricordato scaricherà sui Comuni ulteriori incombenze con la necessità di reperire 
ulteriori fondi dai bilanci comunali; 

Rilevato che: 

 il DPCM del 3 ottobre 2022 sopracitato, richiede che, nell’adottare il Piano regionale per la 
non autosufficienza, ciascuna Regione favorisca la consultazione delle parti sociali e degli 
enti del Terzo settore territorialmente rappresentativi in materia di non autosufficienza, e 
comunque coinvolga le organizzazioni di rappresentanza delle persone con disabilità e delle 
persone anziane non autosufficienti; 

 ciononostante, dall’adozione del Piano Nazionale per la Non Autosufficienza (DPCM 3 
ottobre 2022), non risultano tavoli di lavoro che hanno visto le Direzioni Generali, ATS, ASST, 
Ambiti territoriali/Comuni, Terzo settore e Associazioni impegnati nella progettazione e 
programmazione di un sistema di servizi capace di garantire, nei tempi previsti dai 
provvedimenti in oggetto, adeguato sostegno alle persone con disabilità e non 
autosufficienza; 

 si stima che saranno migliaia i cittadini milanesi e lombardi che subiranno le conseguenze dei 
tagli ai sussidi - le persone con disabilità assistite dai loro caregiver familiari - soggetti che già 
oggi ricevono risorse non sufficienti a coprire l’assistenza necessaria; 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE: 

Ad intervenire presso il Presidente della Regione Lombardia affinché la Giunta Regionale si 
impegni 



 a provvedere, nella fase di transizione che porterà alla piena attuazione dei LEPS di cui al 
PNNA, al ripristino dei sussidi nel loro valore precedente al taglio previsto dalla DGR 
1669/2023 così da non lasciare le migliaia di famiglie che già vivono una condizione di 
gravissima fragilità ancora più sole; 

 ad avviare le opportune interlocuzioni con il Ministero del Lavoro e delle Politiche Sociali 
così da pervenire ad una proroga dei tempi di attuazione di quanto previsto dal Piano 
nazionale per la non autosufficienza 2022-2024 e consentire ai Comuni/Ambiti territoriali 
una graduale programmazione delle prestazioni assistenziali in vista della piena attuazione 
dei Livelli essenziali delle prestazioni sociali (LEPS); 

• ad accompagnare i Comuni nella revisione del sistema di welfare disciplinato dal PNNA 
2022-2024, prevedendo contestualmente maggiori risorse – in aggiunta a quelle già 
previste a bilancio e dall’ordine del giorno approvato a fine dicembre dal Consiglio 
Regionale - così da garantire l’implementazione e la capillarità degli interventi integrativi 
sociali che oggi, nella loro carenza, non consentono alle famiglie lombarde di beneficiare 
delle prestazioni dovute alle persone con disabilità e non autosufficienza.  

 

I Consiglieri comunali F.to: Gianmaria Radice, Marco Fumagalli, Valerio Pedroni, Carmine 
Pacente, Giulia Pastorella   

 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/04/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 3, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N 231/2024 - PIANO 
ANNUALE DELL'OFFERTA DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA CITTÀ DI MILANO 
PER L'ANNO 2024 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI IN VIA 
MARTINELLI 55 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 26 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, D’AMICO, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 21; CONTRARI //; ASTENUTI //; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 
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INE DEL GIORNO 

Collegato alla delibera N. 231/20204 avente ad oggetto: 

"Piano annuale dell'offerta dei servizi abitativi pubblici e sociali della città di Milano 
per l'anno 2024" 

OGGETTO: INTERVENTI IN V][A MARTINELLI 55

PREMESSO 

24 marzo 2024 

- L'immobile di via martinelli 55 è di proprietà del comune di milano e gestito da
MM

CONSIDERATO 
- Che da anni mancano interventi di riqualificazione dell'immobile

:UL CONSIGLIO COIVIUNALE DI MILANO

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- ad individuare questi edifici come primi destinatari di intervento 
in caso di futuri bonus edilizi;
- a rimuovere gli abusi edilizi presenti negli edifici quanto prima.

Alessandro V erri 

TESTO MODIFICATO



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/04/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 6, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N 231/2024 - PIANO 
ANNUALE DELL'OFFERTA DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA CITTÀ DI MILANO 
PER L'ANNO 2024 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: SOSTEGNO ALLE 
FAMIGLIE DI VIA BARZONI 11 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 24 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 24 CONSIGLIERI: 
 
BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, D’AMICO, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
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24 marzo 2024 

DINE JDEL GIORNO 

Collegato alla delibera N. 231/20204 avente ad oggetto: 

"Piano annuale dell'offerta dei servizi abitativi pubblici e sociali della città di Milano 
per l'anno 2024" 

OGGETTO: SOSTEGNO ALJLE FAMIGLIE DI VIA BARZONI 11 

PREl\flESSO 

- L'immobile di via barzoni 11 è gestito da MM.

CONSIDERATO 

- Che L'amministrazione per oltre 3 O anni non ha svolto lavori di manutenzione e
di riqualificazione dell'immobile

- Che sono presenti oltre 30 nuclei familiari

Con§iderafo inoltre che 
- L'amministrazione ha previsto lo stanziamento di risorse per l'abbattimento e la

realizzazione di nuovi immobili

Con§iderato infine che 
- Le famiglie saranno costrette a spostarsi dagli attuali alloggi

IL CONSIGLIO COIVIUNALE DX MILANO 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- A garantire la permanenza delle famiglie nell'area del Corvetto, e laddove 
possibile nel sito di via Barzoni

- A provvedere a sostenere gli spostamenti delle famiglie attraverso un fondo che
permetta agli inquilini di non avere spese nell'acquisto di mobilio per i nuovi
alloggi

- A garantire un fondo per ristorare i disagi creati alle famiglie

TESTO MODIFICATO



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/04/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 8, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N 231/2024 - PIANO 
ANNUALE DELL'OFFERTA DEI SERVIZI ABITATIVI PUBBLICI E SOCIALI DELLA CITTÀ DI MILANO PER 
L'ANNO 2024 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI DI 
RIQUALIFICAZIONE STABILE DI VIALE OMERO 15 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO BERNARDO LUCA BESTETTI MARCO

COMAZZI GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, D’AMICO, MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



Milano 

Consiglio Comunale 
Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 
Il Presidente 

Comune 

d1 Milano 

vOc.,, 8 

24 marzo 2024 

o INE DEL GIORNO

Collegato alla delibera N. 231/20204 avente ad oggetto: 

"Piano annuale dell'offerta dei servizi abitativi pubblici e sociali della città di Milano 
per l'anno 2024" 

OGGETTO: INTIERVENTJr DI RIQUALIFICAZIONE STABILE DI VIALE 
OMERO 15.

PREMESSO 

Le case di viale omero 15 gestite da MM necessitano di interventi di 
riqualificazione 

CONSIDlERATO 

- Che negli anni sono state ridotte le risorse stanziate per detto stabile

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO 
INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A stanziare, compatibilmente con le esigenze di Bilancio e e le altre priorità 
manutentive, le risorse necessarie per provvedere a: 

- Rimozione di tutti i veicoli abbandonati
- Riqualificazione di tutte le scale
- Sistemazione dei portoni di ingresso alle scale
- Chiusura del cancello principale per l'accesso all'immobile
- Installazione di nuove telecamere per il contrasto dell'abbandono di rifiuti

Al�oVerri 

TESTO MODIFICATO



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 22/04/2024 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 

ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N/408-2024 - STATUTO 
MILANOSPORT S.P.A. - A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, VASILE, BARBERIS E ALTRI AVENTE 
AD OGGETTO: RETRIBUZIONE ORARIA DEI COLLABORATORI SPORTIVI E GRATUITÀ IMPIANTI 
E CORSI. 

 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 38 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 10 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 
COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 
GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    VASILE ANGELICA 
MARRAPODI PIETRO 
 
 
PARTECIPANO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI E IL VICE SEGRETARIO 
GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, NAHUM, ROCCA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 30; CONTRARI //; ASTENUTI 2, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 6. 



O.D.G. COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 408/2024-STATUTO DI MILANOSPORT S.P.A. -

Premesso che 

- La trasformazione di Milanosport da S.p.A. a società sportiva dilettantistica di
capitali (S.S.D. S.p.A.) comporta un rapporto lavorativo diretto con i lavoratori
sportivi. Attualmente Milanosport S.p.A. si awale della FIN per lo svolgimento
delle attività sportive in vasca con un significativo numero di collaboratori: 15
coordinatori e 350/400 tra assistenti bagnanti ed istruttori

considerato che 

- Milanosport, con la trasformazione in S.S.D. si awarrà dei contratti di lavoro
sportivo con i lavoratori di cui sopra, senza più l'intermediazione della F.I.N.;

visto che 

- Milanosport gestisce e coordina un servizio sportivo su 24 impianti di proprietà
comunale che vede 35.000 iscritti ai corsi di nuoto (con una quota del 90%),
fitness, tennis/padel, con centinaia di migliaia di utenti l'anno per il nuoto libero,
con tariffe concordate con il Comune di Milano

dato che 

- Attualmente Milanosport pratica la gratuità completa per chi abbia ISEE fino a
6.500 Euro e meno di 5 anni di età, nonché tariffe agevolate per chi abbia ISEE
da 6.500 a 18.000 Euro;

- La modifica statutaria determinando vantaggi contributivi potrà aiutare
Milanosport e il Comune ad ancora più ampliare tali agevolazioni

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Chiede a Sindaco e Giunta di: 

Aumentare - dopo la trasformazione di Milanosport in S.S.D. S.p.A. - la 
retribuzione oraria dei collaboratori sportivi, rispetto a quella attualmente 
percepita dai collaboratori utilizzati tramite la FIN; 

- Aumentare la gratuità per il nuoto libero per chi abbia fino a 7 anni non ancora compiuti; 
garantire la gratuità per il nuoto libero per chi abbia un ISEE fino a 8.000 Euro e aumentare le 
agevolazioni per il nuoto libero per chi abbia ISEE tra 8.000 Euro e 20.000 Euro e per
chi abbia la responsabilità genitoriale di a_lmeno 3 figli minori. 

Milano, 17 aprile 2024 Q<1U{,l�{ .
�

;;;;z a -,
(-O!Mi02f,,'�u�{t t

r-.,
_,1� li l ' . a�r; • 

/ 
Arlgl,liCil Vas

�y 
A

san ro Giu�gi IL/ f flf! ,_,, 'J6 e!..l 

� � �\et� ��[�� o ) \ { 
� 1'-1 C,� �

(i{Jly�v�L' Q 

l�l� � �

TESTO MODIFICATO



 
 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 
 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 22/04/2024 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N/408-2024 - STATUTO 
MILANOSPORT S.P.A. - A FIRMA DEL CONSIGLIERE BESTETTI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
RIMODULAZIONE DELLE TARIFFE A FAVORE DELLE FASCE DI REDDITO MEDIO BASSO 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ARIENTA ALICE 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    MARCORA ENRICO    SARDONE SILVIA 
BARBERIS FILIPPO    MARRAPODI PIETRO    TOSONI NATASCIA 
BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    TRUPPO RICCARDO 
COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     UGUCCIONI BEATRICE 
GIOVANATI DEBORAH   PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 
 
 
 
PARTECIPANO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI E IL VICE SEGRETARIO 
GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, NAHUM, ROCCA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
UNANIME 



TESTO MODIFICATO



determinino un beneficio concreto, oltre che per il bilancio della società partecipata, 
soprattutto per gli utenti di Milanosport, in termini di minor corrispettivo da pagare per 
l'iscrizione alle diverse attività offerte; 

SI IMPEGNANO IL SINDACO E GLI ASSESSORI COMPETENTI 

f ri.'o/"l..,\'i")\-(\..,f\iì�f'E C,1..i iwtJ-1\J :,,:vì. o, nrlftS.ìi'v� 
a destinare'{f n accordo con Milanosport, \'risparmi fl-5€-él-H-conseguiti, �-mJ365-te 

--d11et-t-e (IRES e 1-R-AP-), che iA.d.i.rett-e-(�VA-t, per effetto dell'applicazione dell'ordinamento 
rZ-i n u e,-.: i.-1'.\-4 ;; j\,<$ 

[...] per le SSD, alla FiduliGAe delle tariffe attualmente applicate agli utenti per 
ç .. 1�n.A--n-v rrt> 

l'iscrizione alle diverse attività offerte, secondo un criterio di progressività che privilegMe 
f\?7.\l� t; 

fasce di reddito l3'H:" basse. 

Milano, 18 aprile 2024 

I Consiglieri / 

l\i,�,,� (

.�� 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 
 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/05/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/609-2024 "APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DI SOMMINISTRAZIONE DI 
ALIMENTI E BEVANDE E VENDITA PRODOTTI ALIMENTARI DI PROPRIA PRODUZIONE" A 
FIRMA DEL CONSIGLIERE MAZZEI AVENTE AD OGGETTO: CRITERI DI PREMIALITÀ PER 
L'INSTALLAZIONE DI UNA RASTRELLIERA PORTABICI A USO PUBBLICO IN PROSSIMITÀ DI 
LOCALI. 

 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BOTTELLI FEDERICO 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    MARRAPODI PIETRO    RADICE GIANMARIA 
BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    ROMANO MONICA 
BUSCEMI ELENA    NAHUM DANIELE    SARDONE SILVIA 
CECCARELLI BRUNO    PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 
FEDRIGHINI ENRICO    PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 
GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    VASILE ANGELICA 
MARCORA ENRICO 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, MAZZEI, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 



FAVOREVOLI 20; CONTRARI 9; ASTENUTI // 





 
 
 VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/05/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N.5, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/609-2024 "APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DI SOMMINISTRAZIONE DI 
ALIMENTI E BEVANDE E VENDITA PRODOTTI ALIMENTARI DI PROPRIA PRODUZIONE" A 
FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA AVENTE AD OGGETTO: TUTELA RIPOSO DEI RESIDENTI E 
POTENZIAMENTO DELLE ATTIVITÀ DI CONTROLLO. 

 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    MARRAPODI PIETRO    ROCCA FRANCESCO 
BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    ROMANO MONICA 
CECCARELLI BRUNO    NAHUM DANIELE    SARDONE SILVIA 
COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 
DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 
GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    VASILE ANGELICA 
MARCORA ENRICO    RADICE GIANMARIA 
 
 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, MAZZEI, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 28; CONTRARI //; ASTENUTI //. 



ODG TRASFORMATO DA EMENDA MENTO N.53 DELLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N. 609-2024 

DELLA C IRCOLARE 223 

Oggetto: Tutela riposo dei residenti e potenziamento delle attività di controllo 

Considerato che 

Per garantire il riposo dei cittadini è fondamentale prevedere controlli appropriati da parte 

degli enti preposti. 

La Polizia Locale di Milano necessita di un potenziamento organizzativo per garantire tali 

controlli 

Il Consiglio Comunale chiede al Sindaco e alla Giunta: 

di impegnarsi a tutelare il riposo dei cittadini potenziando l'attività  di Polizia Locale, come ad 

esempio il nucleo dell'annonaria, anche mediante modalità organizzative e assunzioni, nonché di 

aumentare i controlli durante le ore notturne. 

TESTO MODIFICATO



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/05/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/521 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
INSTALLAZIONE BAGNO IN STRUTTURA PER UTILIZZO DEL PERSONALE ATM IN VIA DURANDO 
CAPOLINEA LINEA 92 
 
=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N.27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 21 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARCORA ENRICO 
MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
 

 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, MAZZEI, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/521  della Circolare             O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: INSTALLAZIONE BAGNO IN STRUTTURA PER UTILIZZO DEL PERSONALE 
ATM IN VIA DURANDO CAPOLINEA LINEA 92. 
 

PREMESSO CHE: 

- è di questi giorni la notizia che il Comune potrà installare 110 nuovi servizi igienici pubblici 

gratuiti nei vari punti della città; 

 

- come apparso anche sulla stampa, dei 110 bagni, 70 saranno servizi automatizzati, 49 in 

sostituzione di vecchi impianti, 21 da fornire e installare in nuovi siti già individuati e 40 

da fornire ed installare ex novo previa individuazione della posizione; 

CONSIDERATO CHE: 

- durante la discussione del Bilancio di Previsione 2024 -2026 avevo posto attenzione al 

tema, e raccogliendo la richiesta di alcuni lavoratori ATM, avevo presentato un 

emendamento proprio riguardante l’installazione di un bagno in struttura ad uso esclusivo 
per il personale ATM in Via Durando, nei pressi del capolinea della linea 92; 

PRESO ATTO CHE: 

- che il documento non è stato discusso in fase di bilancio; 

 

TUTTO CIÒ PREMESSO 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA LA GIUNTA 

 

- ad inserire tra i 40 impianti di servizi igienici pubblici da fornire al Comune ed installare 

ex novo, la struttura per il personale ATM in via Durando, nei pressi del capolinea della 

linea 92. 

 

 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Samuele Piscina, Alessandro Verri, Deborah Giovanati, Silvia 
Sardone, Annarosa Racca, Pietro Marrapodi 

 

 

 

Allegati: n. 1 

 





 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/05/2024. 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIBERA N/609-2024 -
APPROVAZIONE REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DI SOMMINISTRAZIONE DI ALIMENTI E 
BEVANDE E VENDITA PRODOTTI ALIMENTARI DI PROPRIA PRODUZIONE - A FIRMA DEL 
CONSIGLIERE VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA DI INDIVIDUARE UNO STRUMENTO 
CHE PREVEDA IL DIVIETO DI VENDITA DI BEVANDE ALCOLICHE IN VETRO NELLE ORE NOTTURNE IN 
ALCUNI QUARTIERI DELLA CITTÀ 
=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MAZZEI MARCO 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
TOSONI NATASCIA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA  
 
E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
PACENTE CARMINE 
PASTORELLA GIULIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 

 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
PANTALEO, TOSONI, PISCINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 24; CONTRARI 2; ASTENUTI 1. 



TESTO MODIFICATO



• il divieto di commercio in forma itinerante su area pubblica e di qualsiasi forma itinerante

di somministrazione di alimenti e bevande anche a titolo gratuito o promozionale, dalle

ore 20.00 alle ore 06.00, fermo il rispetto dei divieti previsti per il commercio su aree

pubbliche in forma itinerante, dalle Ordinanze Sindacali P.G. 78193/2013 del 28 gennaio

2013 e P.G. 662913/2015 del 4 dicembre 2015.

Preso atto che: 

è volontà e dovere di tutti gli amministratori ed esercenti assicurare il riposo dei 

residenti 

Considerato altresì che: 

Tale provvedimento, così come pensato, non porterà benefici ai residenti, come già 

dimostrato con l'ordinanza di via Lecco dello scorso anno. 

IL Consiglio Comunale di Milano chiede al Sindaco e alla Giunta di individuare nell'ottica 
del Regolamento di Polizia Urbana uno strumento che preveda il divieto 
di vendita di bevande alcoliche in vetro ,  a   partire  dalla   valutazione   delle 
seguenti    zone :

1.  [...] in tutto il quartiere Corvetto  [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i minimarket

della zona.

2. [...] in tutto il quartiere Calvairate  [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i

minimarket della zona.

3. [...] in tutto il quartiere San Siro      [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i

minimarket della zona.

4. [...] in tutto il quartiere Giambellino [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i

minimarket della zona.

5. [...] in tutto il quartiere Quarto Oggiaro [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i

minimarket della zona.

6.  [...] in tutto il quartiere Ponte Lambro [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i

minimarket della zona.

7.  [...] in tutto il quartiere Niguarda [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i minimarket

della zona.

8.  [...] in tutto il quartiere Lambrate [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i minimarket

della zona.

9.  [...] in tutto il quartiere Gratosoglio [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i

minimarket della zona.

10.  [...] in tutto il quartiere Stazione Garibaldi [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a

tutti i minimarket della zona



11.  [...] in tutto il quartiere Baggio [...] dalle ore 22.00 alle ore 06.00 a tutti i minimarket 

della zona.

12.  [...] per l'asse via Padova-viale Monza [...] dalle ore 23.00 alle ore 06.00. Da tale 

ordinanza è esclusa la somministrazione nei locali.



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/578 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MONGUZZI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
RICONOSCIMENTO DELLO STATO DI PALESTINA COME STATO SOVRANO E INDIPENDENTE, 
CONFORMEMENTE ALLE RISOLUZIONI DELLE NAZIONI UNITE E AL DIRITTO INTERNAZIONALE 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA 
FUMAGALLI MARCO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARRAPODI PIETRO 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 

 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MAZZEI, D’AMICO, MARCORA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 23; CONTRARI 11; ASTENUTI // 



IM/578 della Circolare                                     MOZIONE 

 

TESTO MODIFICATO 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE MONGUZZI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
RICONOSCIMENTO DELLO STATO DI PALESTINA COME STATO SOVRANO E 
INDIPENDENTE, CONFORMEMENTE ALLE RISOLUZIONI DELLE NAZIONI UNITE E AL 
DIRITTO INTERNAZIONALE. 

PREMESSO CHE: 

- La risoluzione dell’ONU numero 3237 del novembre 1974 ha riconosciuto all’OLP 
(organizzazione per la liberazione della Palestina) lo status di osservatore ritenendo 
opportuno aprire un costante dialogo internazionale per regolamentare congiuntamente 
ogni questione relativa all’autodeterminazione del popolo palestinese e giungere ad un 
processo di pace. 

- La successiva risoluzione dell’ONU numero 43 del 1997 ha meglio definito il nome OLP 
attribuendole in ogni documento ufficiale una più chiara qualifica di Stato, riconoscendo 
inoltre al nascente soggetto una serie di diritti e privilegi tra i quali la possibilità di essere 
ascoltato nei più differenti consessi internazionali in occasione di dibattiti riguardanti il 
territorio e la popolazione della Palestina. Ancora, l’Assemblea generale delle Nazioni Unite 
ha adottato la risoluzione n.67/19 nel novembre del 2012 riconoscendo alla Palestina lo 
status di osservatore permanente, come Stato non membro, conferendo uno status 
equivalente, in seno all’Onu, a quello riconosciuto allo Stato della città del Vaticano. 

In attuazione dell’art.21 del Trattato sull'Unione europea (TUE) che precisa che l'azione 
dell'Unione sulla scena internazionale ha, tra gli altri, le finalità di preservare la pace, 
prevenire i conflitti e rafforzare la sicurezza internazionale, il Parlamento Europeo con la 
risoluzione 2014/2964 ha approvato, con larga maggioranza, il riconoscimento dello Stato 
di Palestina non mancando di ricordare che il fine da perseguire attraverso la ricerca della 
creazione dei due Stati rientra nella competenza dei singoli Stati membri e ponendosi, 
quindi, come uno strumento di indubbia rilevanza politica sovranazionale e 
caratterizzandosi per una sua sollecitazione rivolta, sia pure indirettamente, agli stessi Stati 
membri dell’Unione Europea. 

PRESO ATTO CHE: 

- in tutta Italia si stanno raccogliendo più di 50.000 firme per una proposta di legge di 
iniziativa popolare per riconoscere lo Stato di Palestina. 

- Lo Stato di Palestina oggi è riconosciuto da un numero di Paesi che rappresenta circa l’80% 
della popolazione mondiale, pari a più del 70% dei membri delle Nazioni Unite. 

- Il processo di pace avviato dagli accordi di Oslo del 1993-1995 si è, di fatto, arrestato con 
l'uccisione di uno dei firmatari degli accordi stessi: il Primo ministro israeliano Yitzhak Rabin, 
assassinato nel novembre 1995 da estremisti israeliani contrari allo smantellamento delle 
colonie e alla costituzione dello Stato di Palestina. 

-I tragici e criminali eventi del 7 ottobre 2023 non lasciano spazio ad ulteriori rinvii rispetto 
alla necessità di coinvolgere in un tavolo di mediazione due popoli che abbiano entrambi la 
medesima dignità di cittadini di uno Stato libero, indipendente e sovrano. 

 

RILEVATO CHE: 



- La Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, al vertice del Cairo per la Pace del 21 ottobre 
2023 ha espressamente dichiarato che: “… il Popolo Palestinese deve avere il diritto a essere 
una Nazione che si governa da sé, in libertà, accanto a uno Stato di Israele al quale deve 
essere pienamente riconosciuto il diritto all’esistenza e il diritto alla sicurezza. Su questo 
l’Italia è pronta a fare assolutamente tutto ciò che è necessario...”. 

- La Segretaria del Partito Democratico, Elly Schlein, ha chiesto "la riapertura di un processo 
di pace in cui è necessario il riconoscimento dello Stato di Palestina da parte dell'Ue". Nel 
2014, quando era deputata, votò a favore della risoluzione sopracitata del Parlamento 
europeo che chiedeva il riconoscimento da parte dell'Unione dello Stato della Palestina. La 
risoluzione passò con 498 a favore e 88 voti contro. 

- Di fatto l’Unione Europea e le Istituzioni Italiane intrattengono, ormai da diversi anni, solidi 
rapporti di natura diplomatica e istituzionale con la Palestina, così come, tra altro, reso di 
pubblico dominio da quanto riportato attraverso il sito web ufficiale del Consolato Generale 
d’Italia a Gerusalemme. 

- Tutte le più alte Istituzioni italiane incontrano con frequenza ormai costante, e da diversi 
anni, i rappresentanti omologhi delle Istituzioni palestinesi intrattenendosi nei diversi 
incontri formali dai quali emerge costantemente la posizione condivisa dalle parti di non 
poter ulteriormente rimandare il processo di riconciliazione israelo-palestinese, per il bene 
di tutta la comunità internazionale. 

-Contribuire in modo concreto al processo di pace nella regione, da ricercare anche 
attraverso la soluzione del riconoscimento dei due Stati, di Palestina e di Israele, è uno degli 
obiettivi frequentemente dichiarato dalle più alte Istituzioni italiane in ogni occasione di 
incontro con le Autorità palestinesi. Crescenti negli anni e sempre più solidi sono ormai 
anche i rapporti di natura economica, di cooperazione e di ricerca in ambiti di interessi 
comuni e che le nostre istituzioni supportano attivamente, assieme all’impegno della società 
civile italiana che ha raggiunto, con gli operatori privati e gli enti locali palestinesi, un 
altrettanto ampio e crescente interesse condiviso. Secondo i dati di Eurostat sulle attività di 
import-export, l’Italia ha registrato negli anni crescenti scambi commerciali verso i territori 
palestinesi. 

-È indispensabile per fare un passo avanti verso la fine delle sanguinose vicende del Medio 
Oriente attuando i principi cardine della nostra Carta Costituzionale che pone l’Italia come 
soggetto mediatore nella risoluzione dei conflitti. 

 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- Di fare sua e inoltrare al governo italiano la richiesta di riconoscimento dello Stato di 
Palestina come Stato sovrano e indipendente, conformemente alle risoluzioni delle Nazioni 
Unite, al diritto internazionale e alle indicazioni della risoluzione del Parlamento Europeo e 
di affermare la propria solidarietà al Popolo Palestinese e il suo diritto all’indipendenza e alla 
sovranità nazionale, oltre che a vivere in pace e ovviamente uguale solidarietà e diritti al 
popolo israeliano. 

 […] 

 
 
 
I Consiglieri comunali f.to: Carlo Monguzzi, Angelica Vasile, Enrico Fedrighini, Monica 

Romano, Francesca Cucchiara*. 

 
*come da verbale seduta CC 13-06-2024 e mail del 13-06-2024 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 13/06/2024. 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/584 A FIRMA DEI CONSIGLIERI COSTAMAGNA, BARBERIS, ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: FONDAZIONE SCUOLE CIVICHE DI MILANO 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 

PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA 
GIOVANATI DEBORAH 
MARRAPODI PIETRO 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 
SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
VERRI ALESSANDRO 

 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MAZZEI, D’AMICO, MARCORA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/584 della Circolare          O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI COSTAMAGNA, BARBERIS AVENTE AD 
OGGETTO: FONDAZIONE SCUOLE CIVICHE DI MILANO  

 

premesso che 

- Fondazione Milano Scuole Civiche di Milano è un Ente fondato e sostenuto dal Comune di 
Milano che lo ha costituito nel 2000, ed opera nel campo dell'Alta Formazione; 

- Fondazione Milano, attraverso i suoi quattro Dipartimenti, forma professionisti dello spettacolo 
e della comunicazione con conoscenze e capacità specialistiche, in un contesto creativo teso a 
favorire la contaminazione tra gli elementi costitutivi dei linguaggi e delle arti attraverso 
l'incontro con realtà professionali di respiro anche internazionale. 

considerato che 

- La Commissione Cultura ha da mesi intrapreso un percorso pubblico di approfondimento degli 
elementi che hanno portato recentemente allo stato di agitazione da parte di studenti e 
personale docente e amministrativo della fondazione; 

ritenuto che 

- il PEG, approvato dalla giunta in data 11 Gennaio 2024 ha deliberato e previsto una 
decontribuzione significativa da parte del Comune di Milano verso le scuole di Fondazione 
Milano, rischiando di mettere in discussione il percorso delle quattro scuole nei prossimi anni, 
con particolare riduzione a 2.390.000 euro nell’anno 2026; 

- nei PEG degli anni precedenti non vi sono state previsioni di riduzione così drastiche; 

richiamato inoltre che 

- fin dalla costituzione della fondazione, il Comune si è preso l’impegno “qualora non via una 
contribuzione da altri soci, o questa sia inferiore al previsto come definito dal documento 
Tecnico Finanziario” di “coprire l’importo mancante” 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- a garantire la solidità finanziaria della Fondazione al fine di assicurare il corretto 
funzionamento delle scuole in continuità dal punto di vista operativo e di erogazione del 
servizio; 

- a mettere in campo tutte le azioni con Fondazione Scuole Civiche perché siano trovate le 
collaborazioni e i sostegni economici alle attività della Fondazione, valorizzando la storia e 
potenzialità delle quattro Scuole con diverse sedi nella città. 

- a mettere in campo una presentazione pubblica coordinata da Fondazione Scuole Civiche 
per la presentazione del progetto di trasferimento alla “Goccia” nuovo Politecnico delle Arti; 

- a mettere in campo tutte le azioni perché con la Fondazione Scuole Civiche, anche 
revisionandone il proprio assetto, si persegua l’obiettivo di una continuità oltre il 2030 di 
questa straordinaria eccellenza culturale per la nostra città e per l’Italia. 

 

I Consiglieri comunali f.to: Luca Costamagna, Filippo Barberis, Francesca Cucchiara, Alice 
Arienta, Natascia Tosoni * 

 

*come da verbale di seduta  CC 13-06-2024 e mail del 13-06-2024 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/571 A FIRMA DEL CONSIGLIERE FEDRIGHINI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: INIZIATIVE 
PER GARANTIRE LA MIGLIORE ED EFFICIENTE GESTIONE DEL PROCESSO DI SVILUPPO DELLE RETI DI 
TELECOMUNICAZIONI IN APPLICAZIONE DEL “PRINCIPIO DI PRECAUZIONE” IN MATERIA DI 
ESPOSIZIONE DELLA POPOLAZIONE AI CAMPI ELETTROMAGNETICI NEL TERRITORIO DEL COMUNE 
DI MILANO 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
D'AMICO SIMONETTA 
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  
GIOVANATI DEBORAH 

MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
OSCULATI ROBERTA 
PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO

 

 
PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
RADICE, UGUCCIONI, VALCEPINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 23; CONTRARI 3; ASTENUTI 2. 



La presente mozione sostituisce precedente pari numero 

 

IM/ 571 della Circolare                 MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE FEDRIGHINI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
INIZIATIVE PER GARANTIRE LA MIGLIORE ED EFFICIENTE GESTIONE DEL PROCESSO DI 
SVILUPPO DELLE RETI DI TELECOMUNICAZIONI IN APPLICAZIONE DEL “PRINCIPIO DI 
PRECAUZIONE” IN MATERIA DI ESPOSIZIONE DELLA POPOLAZIONE AI CAMPI 
ELETTROMAGNETICI NEL TERRITORIO DEL COMUNE DI MILANO  

 

PREMESSO CHE  

• il DPCM 8 luglio 2003 ha costituito, fino ad oggi, il riferimento normativo relativamente ai 
limiti di emissione per i campi elettromagnetici, fissando il valore di attenzione e l’obiettivo 
di qualità, per le esposizioni prolungate per la popolazione a 6 V/m con misurazione riferita 
ad intervallo di 24 ore;  

• a partire dal 30 aprile è entrato in vigore il nuovo limite, stabilito con Legge 214/2023, che 
ha previsto l’innalzamento dei suddetti valori aggiuntivi a 15 V/m;  

• il nuovo scenario emissivo sta già comportando la riconfigurazione degli impianti esistenti e 
differenti possibili evoluzioni delle reti di telefonia mobile verso le tecnologie 5G e 
successive;  

 

CONSIDERATO CHE  

• La legge regionale 11/2001 - che nella sua genesi puntava a salvaguardare la salubrità e la 
sicurezza negli ambienti di vita e a proteggere la popolazione dall'esposizione ai campi 
elettromagnetici a radiofrequenza e microonde, in attuazione del decreto interministeriale 
10 settembre 1998, n. 381 (Regolamento recante norme per la determinazione dei tetti di 
radiofrequenza compatibili con la salute umana) ed in conformità alla legge 22 febbraio 2001 
n. 36 (Legge quadro sulla protezione dalle esposizioni a campi elettrici, magnetici ed 
elettromagnetici) ha dettato gli indirizzi generali per l'ubicazione, l'installazione, la modifica 
ed il risanamento degli impianti per le telecomunicazioni e la radiotelevisione. In attuazione 
di tale legge, la delibera di giunta regionale VII/7351 del 2001 ha poi definito i criteri per 
l’individuazione delle aree nelle quali è consentita l’installazione degli impianti per le 
telecomunicazioni e la radiotelevisione nonché i criteri per l’installazione dei medesimi.   

• La legge quadro 36/2001, all’art. 8 Comma 6, come modificato dall’art. 38 comma 6 della 
legge 120/2020,  sancisce che “i comuni possono adottare un regolamento per assicurare il 
corretto insediamento urbanistico e territoriale degli impianti e minimizzare l'esposizione 
della popolazione ai campi elettromagnetici con riferimento a siti sensibili individuati in 
modo specifico, con esclusione della possibilità di introdurre limitazioni alla localizzazione in 
aree generalizzate del territorio di stazioni radio base per reti di comunicazioni elettroniche 
di qualsiasi tipologia e, in ogni caso, di incidere, anche in via indiretta o mediante 
provvedimenti contingibili e urgenti, sui limiti di esposizione a campi elettrici, magnetici ed 
elettromagnetici, sui valori di attenzione e sugli obiettivi di qualità, riservati allo Stato”.  

 



SI IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 ad avviare un'azione conoscitiva sulla situazione attuale delle reti nel territorio comunale di 
Milano attraverso un’istruttoria tecnico-scientifica, con il coinvolgimento degli enti preposti 
e delle migliori competenze presenti in materia, aperta alla consultazione di cittadini e 
portatori di interessi   

• a fornire una mappa contenente il quadro aggiornato degli impianti attivi sul territorio, 
classificandone anche lo stato di avanzamento dei sistemi tecnologici e la rappresentazione 
completa della rete di ciascun gestore;  

 ad elaborare un regolamento “per assicurare il corretto insediamento urbanistico e 
territoriale degli impianti e minimizzare l'esposizione della popolazione ai campi 
elettromagnetici con riferimento a siti sensibili individuati in modo specifico” secondo i criteri 
stabiliti con delibera di giunta regionale VII/7351 del 2001.  

 a coinvolgere ARPA nella programmazione di campagne di misure volte a monitorare i livelli 
di esposizione della popolazione ai campi elettromagnetici;  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE   

• Esprime preoccupazione, per ragioni di tutela della salute pubblica ed in coerenza con il 
principio di precauzione, nei confronti della modifica normativa, introdotta alla norma 
vigente con Legge n. 221/2012 (Art. 14), che aggiungeva al recepimento della 
raccomandazione europea sui limiti di esposizione - da misurarsi con intervallo di 6 minuti - 
ulteriori valori di attenzione e obiettivi di qualità pari a 6 Volt/m – da misurarsi come valore 
medio sulle 24 ore - e nei confronti del recente innalzamento dei suddetti valori di 
attenzione ed obiettivi di qualità da 6 V/m a 15 V/m, entrata in vigore il 30 aprile 2024 con 
la legge 214;  

  

• Chiede al presidente del Consiglio Comunale di trasmettere il presente documento al 
Presidente della Repubblica, al Presidente del Senato, al Presidente della Camera, alla 
Presidenza del Consiglio dei Ministri, ed ai Ministeri competenti  

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Enrico Fedrighini, Carlo Monguzzi, Gabriele Rabaiotti, Simonetta 
D’Amico, Alessandro Giungi, Marco Fumagalli 

 

 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/570 A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI, DELLA CONSIGLIERA D’AMICO 
E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: INTITOLARE ALLE "STAFFETTE PARTIGIANE" LA VIA CICLABILE DI 
CORSO SEMPIONE 

================================================================================== 
 
================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N.26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
COSTAMAGNA LUCA 
D'AMICO SIMONETTA 
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 22 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
DE MARCHI DIANA  
GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 
 

 

 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
RADICE, UGUCCIONI, VALCEPINA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/ 570  della Circolare             O.D.G. 
 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI, DELLA CONSIGLIERA 

D’AMICO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: INTITOLARE ALLE "STAFFETTE PARTIGIANE" 

LA VIA CICLABILE DI CORSO SEMPIONE. 

 

PREMESSO CHE 

- A seguito di un intervento edilizio e urbanistico di grande rilevanza viabilistica e ambientale, 

conclusosi all'inizio del 2024, sulle alberate stradali di Corso Sempione, precedentemente 

occupate dal parcheggio abusivo delle auto, sono state realizzate vie ciclabili e pedonali;  

 

CONSIDERATO CHE  

- Milano è città Medaglia d'Oro alla Resistenza; 

- Nella pluralità di incarichi e di impegni delle donne durante la lotta di Liberazione, quello di 

staffetta è forse il primo e il più diffuso, incarico peraltro ricoperto anche da diversi uomini, 

per la gran parte giovani e giovanissimi; 

- Il ruolo delle staffette è universalmente riconosciuto come imprescindibile e fondamentale per 

la lotta di Resistenza, in quanto permetteva ai partigiani di trasmettere le direttive, gli ordini e 

le informazioni tra i vari comandi impegnati nella lotta armata contro i nazifascisti. 

- Le staffette partigiane pagarono un altissimo prezzo in termini di torture e vite per il loro 

impegno. 

VISTO CHE 

Le staffette partigiane si muovevano prevalentemente con il mezzo della bici.  

 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA,  

PER LE RAGIONI ESPRESSE IN NARRATIVA 

 

a dedicare alle "Staffette "Partigiane" la via ciclabile di Corso Sempione 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Giungi, Simonetta D’Amico, Michele Albiani, Angelo 

Turco, Natascia Tosoni, Diana De Marchi, Rosario Pantaleo, 

Gianmaria Radice, Filippo Barberis, Bruno Ceccarelli, Roberta 

Osculati, Carlo Monguzzi, Marco Fumagalli. 

 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/583 A FIRMA DEI CONSIGLIERI BOTTELLI E GIUNGI, AVENTE AD OGGETTO: 
AZIONI PER TUTELARE GLI INQUILINI DELLE CASE DEL PIO ALBERGO TRIVULZIO 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  
FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 
PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 
TRUPPO RICCARDO 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
RADICE, UGUCCIONI, VALCEPINA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/ 583  della Circolare 

TESTO MODIFICATO 

O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI BOTTELLI E GIUNGI, AVENTE AD 

OGGETTO: AZIONI PER TUTELARE GLI INQUILINI DELLE CASE DEL PIO ALBERGO 

TRIVULZIO. 

 

PREMESSO 

- Che il Pio Albergo Trivulzio è un ente pubblico che opera in ambito socio- sanitario, 

sociale ed educativo sul territorio della Regione Lombardia, indirizzando il proprio 

impegno in particolare a beneficio dei residenti nel Comune di Milano; 

- Che Regione Lombardia designa il Direttore Generale e Legale Rappresentante 
dell’Azienda d'intesa con il Sindaco del Comune di Milano e nomina due 
componenti del Consiglio di indirizzo di Invimit e il Comune di Milano nomina i 
tre componenti del Consiglio di Indirizzo aziendale, tra cui il Presidente; 

- Che oltre alle sedi dei servizi per gli anziani e i minori, il Trivulzio amministra un 
importante patrimonio immobiliare frutto di 500 anni di lasciti testamentari e 
donazioni; 

- Che con deliberazione della Giunta Regionale n. 884 del 8/8/2023, richiamata la 
DGR n. 295 del 15/5/23 avente ad oggetto determinazioni relative all’ASP Istituti 

Milanesi Martinitt e Stelline e Pio Albergo Trivulzio si nominava, d'intesa con il 
Sindaco di Milano, un Commissario Straordinario, abolendo di fatto il consiglio 
d’indirizzo e che la DGR n. 1829 seduta del 5/2/2024 avente medesimo oggetto 
deliberava di rinnovare l’incarico di ulteriori 6 mesi al Commissario 
Straordinario Francesco Paolo Tronca al fine di presentare formalmente i piani di 
sviluppo onde permettere di porre in essere le azioni finalizzate al riequilibrio, al 
consolidamento economico e al pieno rilancio erogativo degli istituti sopra citati; 

- Che in seno alle Commissioni Casa e Controllo Enti Partecipati del Comune di 
Milano tenutesi il 29/03/2023 il Direttore Generale e il Presidente del Pio Albergo 
Trivulzio hanno rappresentato un Piano di Alienazione di diversi immobili di 
proprietà dell’Ente, tra cui: Piazza Mirabello 1 e 5, via Moscova 25, Piazza Del 

Carmine 1, Via Paolo Bassi 22 e via Carlo Poma 48; 

- Che in seno alle Commissioni Casa e Controllo Enti Partecipati del Comune di 

Milano tenutesi il 14/05/2024 il Commissario Straordinario ha presentato un 

piano per il conferimento di parte del patrimonio immobiliare del PAT ad 
INVIMIT SGR spa; 

- [...] 

 
CONSIDERATO 

- Che la vendita o cessione di patrimonio pubblico, da parte di Enti che hanno 
da sempre la vocazione di offrire alloggi a canoni calmierati a cittadini con redditi 
medio-bassi, preoccupa fortemente l’Amministrazione comunale come perdita di 

forza nella risposta all’emergenza abitativa [...] (situazioni analoghe si stanno 
verificando per le case ex ENPAM, ATS, INPS); 

  



 

 

- Che ad oggi non sono noti i contorni, i limiti, il piano finanziario, i costi e le 
aspettative di rendimento dell’operazione e neppure gli atti deliberativi che hanno 
portato alla scelta di INVIMIT come partner nella costituzione del fondo; 

- Che non sono note, ad oggi, da parte del Pio Albergo Trivulzio soluzioni per gli 

inquilini che vivono, tuttora, negli immobili di prossimo conferimento ad INVIMIT 
e che molti di questi non avrebbero la capacità economica né per poter riscattare 

l’alloggio né trovare una soluzione abitativa sul libero mercato; 

- Che il settore immobiliare del PAT genera un rendimento annuo indicato intorno 
al 2,5%; 

- […]; 

- Che l’Amministrazione comunale, come unico atto formale, si è espressa 

approvando l’Ordine del Giorno n. 374 nella seduta del 3/04/2023 del Consiglio 

Comunale esprimendo forte contrarietà all’ipotesi di vendita anche parziale del 

patrimonio immobiliare del Pio Albergo Trivulzio. 

 

              IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- Ad esprimere preoccupazione circa la carenza informativa dell’’ipotesi di […] 
cessione a fondi/SGR del patrimonio pubblico del Pio Albergo Trivulzio intesa 

come linea di indirizzo futura, senza valutare alternative quali ad esempio la 
cessione a cooperative di abitanti e/o lavoratori che si occupano di housing 
sociale e subordinare ogni decisione di cessione di patrimonio pubblico alla 
presentazione a Regione Lombardia e al Comune di Milano del Piano effettivo di 
utilizzo delle risorse generate per rilanciare i servizi socio-sanitari e assistenziali 
dell’Ente; 

- A richiedere che vengano condivisi con il Comune di Milano e resi disponibili tutti 
gli atti deliberativi adottati dal Pio Albergo Trivulzio in merito alla creazione del 
fondo immobiliare, al conferimento della gestione dello stesso ad INVIMIT, al 
piano finanziario e alle aspettative di rendimento dell’operazione, nonché alle 
tempistiche della stessa; 

- A farsi promotore nei confronti del Pio Albergo Trivulzio, anche approfondendo il 
tema nelle commissioni consiliari competenti, di un confronto che permetta di 

trovare soluzioni condivise, risolutive e di lungo periodo rispetto alla situazione 

economico-finanziaria dell’Ente che non indeboliscano la struttura patrimoniale 

dello stesso; 

- […] 

- A mettere in atto tutti gli strumenti a disposizione dell’amministrazione comunale, 

anche con l'apertura di un tavolo di confronto con il PAT, Regione, le 

rappresentanze sindacali e i comitati inquilini per dare una risposta alle famiglie, a 

partire dai soggetti fragili, che saranno coinvolte dal conferimento del patrimonio 
immobiliare ad INVIMIT. […]. Nello specifico, che si provveda tempestivamente 
alla rinegoziazione dell’accordo integrativo sull’applicazione del canone 
concordato sottoscritto nel 2017 ma scaduto nel 2020, possibilmente 
ampliandone l’ambito di applicazione, anche grazie alle possibilità offerte 
dall’accordo locale per la città di Milano del 2023. 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Federico Bottelli, Alessandro Giungi. 



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 6 FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 
PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL 
DUP - A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: VALUTARE LA 
REALIZZAZIONE DI UN'AREA DI AGILITY DOG NEL PARCO ADRIANO 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 
GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 
BARBERIS FILIPPO 
CECCARELLI BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 
MARRAPODI PIETRO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
SARDONE SILVIA 
VALCEPINA CHIARA 

 
 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
TOSONI, NAHUM, MARCORA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



Consiglio Comunale 
Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

Prese tato In e.e. tt .2o,l-Po{ � � i [G . ZU
IIFu�lo 

ORDINE DEL GIORNO 
Collegato alla delibera N/789-2024 

Programmazione 2024-2026 - Variazione del bilancio finanziario - Modifiche al Documento Unico 

di programmazione (DUP)" 

CONSIDERATO CHE 

Le seguenti opere sono ritenute importanti per garantire il benessere degli animali; 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a valutare la realizzazione di un'area di Agility Dog nel Parco Adriano. 

Milano, 20 giugno 2024 

Il Consigliere Comunale 

AVJVerri 
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TESTO MODIFICATO



 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N. 7 FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 
PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL 
DUP - A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: VALUTARE IL 
POTENZIAMENTO DEL PRESIDIO DI  PL E ILLUMINAZIONE ALLA FERMATA DEL TRAM 7 
ARCIMBOLDI E FOTOTRAPPOLE IN VIA S. DIONIGI 42 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 
RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    PANTALEO ROSARIO 
COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 
COSTAMAGNA LUCA    NAHUM DANIELE    PISCINA SAMUELE 
CUCCHIARA FRANCESCA   PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 
DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 
GIOVANATI DEBORAH 
 
 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
TOSONI, NAHUM, MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
UNANIME 



Consiglio Comunale 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier 

ORDINE DEL GIORNO 

Collegato alla delibera N/789-2024 

Programmazione 2024-2026 - Variazione del bilancio finanziario - Modifiche al Documento Unico 
di programmazione (DUP)" 

CONSIDERATO CHE 

Le seguenti opere sono ritenute importanti per garantire la sicurezza dei cittadini ed il loro 
benessere; 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

• A valutare il potenziamento del presidio da parte della Polizia Locale e l'illuminazione 
presso la fermata del tram 7 -Arcimboldi;

• A installare una fototrappola presso Via S. Dionigi n. 42 per evitare l'abbandono abusivo dei 
rifiuti.

Milano, 20 giugno 2024 

Il Consigliere Comunale 
Al

(D\J
o Verri 
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TESTO MODIFICATO



 
 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 16 FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 

PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL 

DUP - A FIRMA DEI CONSIGLIERI RACCA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SISTEMAZIONE 

TRATTI AMMALORATI DI VIA ROMBON 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS FILIPPO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

NAHUM DANIELE 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA

 

 
 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

TOSONI, NAHUM, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2024 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 

ORDINE DEL GIORNO N. 18, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 
PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL DUP - A 
FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: POTENZIARE LE MISURE DI SICUREZZA 
STRADALE 

 
=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO 
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    GIOVANATI DEBORAH   PANTALEO ROSARIO 
CECCARELLI BRUNO    MARCORA ENRICO    PASTORELLA GIULIA 
COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO    PISCINA SAMUELE 
COSTAMAGNA LUCA    MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 
CUCCHIARA FRANCESCA   PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 
DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    VALCEPINA CHIARA 
 
 
 
 
PARTECIPA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
TOSONI, NAHUM, MARCORA 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
FAVOREVOLI 24; CONTRARI //; ASTENUTI 6, 







 
 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  VICE SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/573 A FIRMA DEL CONSIGLIERE FUMAGALLI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: PROPOSTE PER INTERVENTI E AZIONI URGENTI NEI CONFRONTI DEL SERVIZIO 

SANITARIO REGIONALE LOMBARDO 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N.34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14  CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

 
 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

TOSONI, NAHUM MARCORA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI 9; ASTENUTI // 



IM/ 573 della Circolare         O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE FUMAGALLI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: PROPOSTE PER INTERVENTI E AZIONI URGENTI NEI CONFRONTI DEL 

SERVIZIO SANITARIO REGIONALE LOMBARDO.   

 

Premesso che 

• la legge 833/1978, di istituzione del sistema sanitario nazionale, afferma che “la Repubblica 
tutela la salute come fondamentale diritto dell'individuo e interesse della collettività”;   

• il fine del servizio sanitario nazionale e regionale è quello di garantire le attività di 

prevenzione, cura e riabilitazione in relazione alle necessità individuali e collettive;  

• gli obblighi stabiliti dalla legge 833/1978 devono essere garantiti tramite l’universalità di 
accesso, la gratuità (finanziamento con la fiscalità generale) e la partecipazione delle realtà 

locali alla programmazione dei servizi territoriali;   

• i compiti e le funzioni in materia di sanità in carico alle Regioni costituiscono la principale 

voce di bilancio e costituiscono attuazione del fondamentale diritto alla salute affermato 
dall’articolo 32 della nostra Costituzione;   

• la normativa relativa al servizio sanitario regionale si è modificata a partire dalla LR 31/1997 
fino alla LR 33/2009 modificata più volte, da ultimo con la LR 22/2021.   

 

Preso atto che 

il Servizio Sanitario Regionale ha evidenziato criticità sia nell’impatto con la pandemia di Sars-
Covid19 sia nell’attuale fase di ripresa ed è oggi caratterizzato dalla difficoltà di copertura sul 
territorio della medicina di base e dalla fuga degli operatori sanitari dai servizi pubblici. Ulteriori 
criticità sono rappresentate dal  depotenziamento dei servizi di prevenzione, dalle difficoltà di 
gestione delle liste d’attesa, dalle  oggettive difficoltà nell’attuazione della missione 6 sulla 
Salute del PNRR, dall’assenza di  coordinamento e integrazione tra medicina territoriale ed 
ospedali, da difficoltà nella integrazione, nella rispettiva distinzione di ruoli, tra le strutture 
pubbliche e quelle private con distorsioni che accentuano difficoltà e disuguaglianza di accesso 
alle prestazioni sanitarie.   

   

Evidenziato che 

• le criticità del sistema sanitario lombardo, elencate nel punto precedente, hanno convinto 
diverse associazioni e realtà locali a promuovere una proposta di referendum abrogativo, 
costituita da tre quesiti riguardanti la normativa regionale di riferimento (Legge Regionale n. 

33 del 30.12.2009 e s.m.i. ). La proposta referendaria è stata in seguito respinta dal consiglio 

Regionale.    

• le associazioni e realtà locali, con l’obiettivo di proseguire nelle attività di sensibilizzazioni in 
merito alla centralità della sanità pubblica, si sono costituite in una rete informale, 

denominata “La Lombardia SiCura”;   

• la raccolta firme e le altre attività e iniziative promosse nei diversi territori della Regione da 

“La Lombardia SiCura” hanno l’obiettivo di rendere esplicita la necessità di una revisione della 
normativa sanitaria regionale, ponendo il tema del riconoscimento concreto della 



preminenza del servizio pubblico e della necessità di ridefinire l’integrazione tra sanità 
pubblica e privata.  

Rilevate 

Tali criticità e alla luce delle osservazioni    

 

SI invita il SINDACO E LA GIUNTA 

• a sostenere ogni iniziativa di miglioramento del servizio sanitario regionale, affinché sia 

effettivamente garantito il diritto alla salute tramite un accesso universalistico e non 
discriminatorio, con risorse idonee e fondate sulla progressività, in attuazione dell’articolo 32 
della Costituzione;   

• a richiedere alla Regione l’assunzione di iniziative indirizzate ad intervenire prioritariamente 
sui seguenti aspetti di criticità del sistema sanitario:   

 

1 Centro unico di Prenotazione: istituzione da parte della Regione entro il 30/6/2024 di un 

CUP, che dovrà disporre delle agende di tutte le strutture, pubbliche e private 

contrattualizzate, e di ogni specialità; sospensione dei contratti con quelle aziende private 

che si rifiutano di consegnare le agende al CUP. Il CUP dovrà fissare visite ed esami nel 
territorio di residenza (ASST) del cittadino/a richiedente   

 
2 Abbattimento delle liste d’attesa, attraverso:    

a) un periodico controllo, da parte di Regione e ATS, sulle strutture pubbliche e private 

accreditate, per verificare: che non siano chiuse le agende, pratica vietata dell’attuale 
legislazione; la corretta gestione dei fondi nazionali e regionali destinati all’abbattimento 
delle liste d’attesa; l’assenza di qualunque pratica finalizzata a trasferire la richiesta del 
cittadino/a dal pubblico al privato;    

b) l’interruzione temporanea dell’intramoenia nelle strutture sanitarie che non rispettano i 
tempi di attesa relative alle classi di priorità indicate dai Medici di  

c) il monitoraggio e il controllo delle attività a pagamento delle strutture private (tempi di 

attesa)   

 

3  Medici a gettone (non dipendenti): rispetto rigoroso della legislazione e delle delibere che 

prevedono la soppressione della pratica del medico a gettone sotto qualunque forma si 
realizzi. Stabilizzazione a tempo indeterminato del personale sanitario precario, assunzione 
di medici, infermieri e ostetriche, riconoscimento e valorizzazione, anche economica, a 

partire dal contratto nazionale, del lavoro di tutti gli operatori sanitari.   

  

4 Residenze Sanitarie Assistenziali e anziani: miglioramento dell’insieme dei servizi per 
anziani: case popolari dignitose, assistenza domiciliare, servizi vicini a casa (negozi, 
ambulatori, attività culturali e sportive), piccole residenze comunitarie. Per le persone 

ospitate nelle RSA e nelle ASP prevedere che la copertura dei costi sanitari sia tutta a carico 

di Regione, sgravando le rette alle famiglie da qualunque costo sanitario (almeno 50% retta), 
così come prevedono le leggi sui Livelli di assistenza. Monitoraggio delle cure e della loro 
appropriatezza anche al fine di individuare eventuali pratiche coercitive. Istituzione da parte 
della Regione di un sistema di indicatori di qualità e pubblicazione periodica dei risultati   

 



5 Servizi Territoriali: diffusione e potenziamento dei servizi territoriali dotandoli di tutte le 

risorse, il personale e le professionalità necessarie alla qualità del loro lavoro, e in  particolare: 
consultori pubblici e servizi dedicati alla tutela della salute sessuale e riproduttiva della 

donna, servizi di salute mentale, servizi di medicina del lavoro per la riduzione delle malattie 

professionali e degli infortuni sul lavoro, servizi di prevenzione, sicurezza alimentare e tutela 

dell’ambiente.   

   

Si invita altresì a provvedere con propria comunicazione, alla trasmissione del presente ordine 

del giorno all’Ufficio di Presidenza del Consiglio Regionale perché tutti i Consiglieri Regionali 
siano opportunamente informati.   

  

  

 

I Consiglieri comunali f.to: Carlo Fumagalli, Gabriele Rabaiotti, Federico Bottelli, Filippo Barberis  

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 24/06/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 3, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 
PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL 
DUP - A FIRMA DEL CONSIGLIERE PEDRONI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: ASSESTAMENTO 
DI BILANCIO E PRIORITÀ DI SPESA SUL WELFARE PER UNA MILANO PIÙ EQUA E INCLUSIVA. 
 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
E ASSENTI N. 13 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA   GIOVANATI DEBORAH   RACCA ANNAROSA 

CUCCHIARA FRANCESCA   MARCORA ENRICO    ROCCA FRANCESCO 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

FUMAGALLI MARCO    RABAIOTTI GABRIELE    TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ALBIANI, PISCINA, PEDRONI 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 29; CONTRARI 1; ASTENUTI 5, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 



ODG   3 
 

 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALL'ASSESTAMENTO DI BILANCIO 2024 E PRIORITÀ DI 

SPESA SUL WELFARE PER UNA MILANO PIÙ EQUA ED INCLUSIVA 

PREMESSO che: 

 Il bilancio previsionale 2024 ha dovuto affrontare un aumento dei costi per le materie prime 

e per gli interessi sui mutui, oltre a un incremento delle spese per il trasporto pubblico 

locale a seguito dell'apertura della linea metropolitana 4, costi che non sono stati 

compensati né dalla Regione né dal Ministero dei trasporti. 

 Tale incremento ha causato un notevole impatto sulle altre voci di spesa, incluso il sistema 

di servizi di welfare e salute. 

 In fase di assestamento di bilancio è probabile che si liberino risorse economiche derivanti 

da minori spese rispetto a quelle previste e da alcune maggiori entrate. 

 Oltre all'aumento dei costi di trasporto, va considerato anche il rinnovo del contratto 

nazionale dei lavoratori delle cooperative, il quale comporta un aumento dei salari e 

richiede maggiori risorse per i servizi in coprogettazione, cogestione e appalto con il Terzo 

Settore, che spesso è costituito da cooperative sociali. 

CONSIDERATO che: 

 L'obiettivo di una città equa ed inclusiva deve essere prioritario nella definizione del bilancio 

comunale di Milano, come evidenziato nel documento programmatico presentato dal 

sindaco Sala al Consiglio Comunale nel giorno del suo insediamento. 

 Il sistema di welfare di Milano è da tempo un'eccellenza, avendo introdotto importanti 

innovazioni replicate da altre città metropolitane, e ha permesso a Milano di resistere alle 

varie crisi che hanno attraversato il Paese negli ultimi anni, tutelando le persone più fragili. 

 In questo momento storico stanno emergendo alcune questioni sociali cruciali che 

attraversano la città e non possono essere ignorate, come l’invecchiamento della 

popolazione e in particolare la perdita dell’autonomia da parte dei grandi anziani, in 

particolare dopo ricoveri ospedalieri, il malessere psicologico che lede la salute mentale di 

molte persone e in più in generale la questione della disabilità 

INVITA il Sindaco e la Giunta Comunale a: 

 Destinare in modo prioritario le risorse liberate in fase di assestamento di bilancio alle voci 

del welfare precedentemente ridotte a causa dell'aumento dei costi, con particolare 

attenzione alla questione della residenzialità degli anziani, della fragilità psichica e della 

disabilità. 

 Utilizzare queste risorse per promuovere con maggiore forza il modello di welfare di 

comunità e generativo, che faccia emergere una domanda sociale latente e costruisca 

risposte innovative e sperimentazioni che stimolino l'attivismo e la responsabilità dei 

cittadini. Questo modello dovrebbe favorire le nuove forme di collaborazione e partenariato 

proprie dei processi di co-programmazione e co-progettazione, come reso possibile dal 

regolamento per l'amministrazione condivisa con il Terzo Settore. 

 

Valerio Pedroni     Marco Fumagalli     Roberta Osculati     Diana De Marchi     Filippo Barberis 

Simonetta D’Amico     Natascia Tosoni     Beatrice Uguccioni 



 

 

 

 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 24/06/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 5, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/789-2024 - PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - 

MODIFICHE AL DUP - A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

ABBATTIMENTO DELLA STRUTTURA DI COPERTURA DEL PARCO DI VIA NERVESA 10. 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

E ASSENTI N. 13 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   RABAIOTTI GABRIELE 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO    ROCCA FRANCESCO 

CUCCHIARA FRANCESCA   MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

FUMAGALLI MARCO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, PISCINA, PEDRONI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

 VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 24/06/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 8, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/789-2024 - PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - 

MODIFICHE AL DUP - A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

REALIZZAZIONE DI UNA CANCELLATA A PROTEZIONE DELLO SKATEPARK TRA VIA MORANDI 

E VIA PONTANO  

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

E ASSENTI N. 18 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    RACCA ANNAROSA 

COSTAMAGNA LUCA    PACENTE CARMINE    ROCCA FRANCESCO 

CUCCHIARA FRANCESCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA    TOSONI NATASCIA 

FUMAGALLI MARCO    PEDRONI VALERIO    TRUPPO RICCARDO 

GIOVANATI DEBORAH   RABAIOTTI GABRIELE 

MARRAPODI PIETRO 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, PISCINA, PEDRONI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 30; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 





 

 

 

 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 24/06/2024 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N.9 , FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/789-2024 - PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - 
MODIFICHE AL DUP - A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
RICHIESTA DI RIMOZIONE DELLA PAVIMENTAZIONE EX CAMPO DA BASKET NEL PARCO 
ANASSAGORA-TREMELLONI. 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
GIUNGI ALESSANDRO 
GORINI TOMMASO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 
PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RACCA ANNAROSA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
 
ASSENTI N. 16 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    RABAIOTTI GABRIELE 
CUCCHIARA FRANCESCA   PACENTE CARMINE    ROCCA FRANCESCO 
DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 
FUMAGALLI MARCO    PASTORELLA GIULIA    TOSONI NATASCIA 
GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    TRUPPO RICCARDO 
MARRAPODI PIETRO 
 
 
PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ALBIANI, PISCINA, PEDRONI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 
 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 

VICE SEGRETARIO GENERALE 
Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 24/06/2024 
II CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
 
ORDINE DEL GIORNO N.17, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/789-2024 - PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - 
MODIFICHE AL DUP - A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
SOSTITUZIONE RECINZIONI VIA RANCATI E VIA AGORDAT. 
 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO 
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
D'AMICO SIMONETTA 
DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 
GIUNGI ALESSANDRO 
MARCORA ENRICO 
MARDEGAN MICHELE 
MARRAPODI PIETRO 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
RADICE GIANMARIA 
ROMANO MONICA 
TURCO ANGELO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI N. 18 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA   GORINI TOMMASO    RABAIOTTI GABRIELE 
COSTAMAGNA LUCA    MONGUZZI CARLO    RACCA ANNAROSA 
CUCCHIARA FRANCESCA   PACENTE CARMINE    ROCCA FRANCESCO 
DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 
FUMAGALLI MARCO    PASTORELLA GIULIA    TOSONI NATASCIA 
GIOVANATI DEBORAH   PEDRONI VALERIO    TRUPPO RICCARDO 
 
 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ALBIANI, PISCINA, PEDRONI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
 
FAVOREVOLI 30; CONTRARI // ; ASTENUTI 1.. 



Comune di   
Milano 
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TESTO MODIFICATO

ORDINE DEL GIORNO 

COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 789 CIRCOLARE N.229 

Programmazione 2024-2026 — Variazione del bilancio finanziario — Modifiche al 

Documento Unico di programmazione (DUP)" 

 

CONSIDERATO CHE 
 

- le seguenti opere sono ritenute importanti per garantire il benessere dei cittadini; 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 
 

- alla sostituzione delle recinzioni ammalorate presso il parco Martiri della 

libertà iracheni vittime del terrorismo nei tratti di via Rancati (ingresso parco) 

e di via Agordat nei pressi del civico 50 (lato parco Zanardini). 
 

 

Il Consigliere 

 

Samuele Piscina 

 

     



 
 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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